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FECHA: Julio 02 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mueren taxista y dos pasajeros”  

 
“Chapatongo: busca cabildo el destino de más de 15 mdp” 

 “Acusaciones al PRI, por temor de la oposición” 

 “No llegó” 

 
“Crece maltrato a menores” 

 
“Para próximas elecciones Fraude ¡descartado!” 

 
“Pronostica MC tranquilidad durante jornada electoral” 

 
“INICIAN EXÁMENESPARA UAEH” 

 
“Todo listo para elección: IEEH” 

 
“Somete crimen a dueños de antros” 

 
“Para burocracia pozos de Pemex”  

 “México resiste la volatilidad” 

 
“Agotará el IMSS este año fondos para sus pensiones” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Evalúan Programa de Resultados Electorales Preliminares del IEE: La Universidad Nacional Autónoma 
de México El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, señaló que las tres 
pruebas que realizó el Instituto del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) fueron evaluadas por la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y los resultados les serán entregados este jueves. "El miércoles 
pasado se realizó lo que fue la supervisión por parte de la Universidad Nacional Autónoma de México en donde habrán de 

entregarse los resultados en esta semana, el día jueves estarán personas de la UNAM haciendo este reporte que es la 
verificación académica", aseveró. En cuanto al funcionamiento del PREP, precisó que una vez realizado el conteo de los 
votos se realiza un paquete electoral que incluye los sobres electorales que es donde vienen las actas con los resultados. 
"Uno de esos sobres electorales es el que tiene que ver con el programa que le llamamos el sobre PREP, es un sobre con 
una caratula transparente que permite ver el acta, entonces en ese momento podemos ver los resultados de esa casilla 
cundo lleguen a los consejos distritales o los centros de acopio", dijo. Subrayó que la ventaja que se tiene con el PREP es 
que se cuenta con tres vías para transmitirlo: vía telefónica, internet o vía satelital. "Entonces eso nos permite que en 

caso de que alguna de las vías por alguna situación no pueda utilizarse, podemos utilizar otra de las vías a través de 
estas terminales que son de tecnología de punta". Mencionó que al llegar los resultados al centro de acopio o a los 
consejos distritales, se transmitirán a la unidad central en el Instituto Estatal Electoral, "y nosotros estaríamos en 
posibilidad de ir proporcionado la información que se vaya dando en las casillas, es la mecánica que se utiliza en el 
PREP". EDITAN REVISTA Por otra parte, para el pro-ceso electoral del 7 de julio, el Instituto Estatal Electoral editó la 
revista "Letras para la Democracia", con el objetivo de promover entre la ciudadanía el ánimo de emitir su voto. La 
publicación, que tiene como temas centrales la importancia del sufragio y la equidad de género para fortalecer la 
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democracia, incluye reflexiones y artículos acerca del voto femenino en México e Hidalgo y la lucha de las mujeres por el 
reconocimiento de sus derechos político-electorales. (Alejandro Reyes, Pág. 12) 

Criterio-Se dice que… tendrá que quedar muy en clara la actuación del consejero del Instituto Estatal Electoral, José 

Corona Bruno, de quien se dice sigue atendiendo asuntos como jefe del sector educativo en la zona cinco, con sede en 
Actopan. Esto implica que siga cobrando su sueldo en la SEPH, al mismo tiempo que opera políticamente en favor del 
Panal, realizando proselitismo para el candidato de ese partido en aquel distrito electoral; esta actitud, asumida por el 
consejero electoral, a todas luces es irregular y de comprobarse tendrá que ser sujeto de la sanción que marque la ley. 
(Redacción, página 03) 

Crónica-Entrega hoy IEEH material electoral para los comicios: Entregará hoy el Instituto Estatal Electoral (IEEH) 
la documentación y papelería que utilizarán los 18 Consejos Distritales durante la jornada comicial del próximo 7 de julio, 
de acuerdo con el secretario general de la instancia, Francisco Ortega Sánchez, desde temprana hora iniciará el reparto 
de paquetería a los respectivos consejeros presidentes. Desde hace semanas el material electoral permanece en los 
Consejos Distritales, tales como: manta indicativa de casilla, portafolios electoral, mampara, urna, paquete electoral que 
contiene tinta indeleble, bolsa de ligas, fólders tamaño oficio, navaja, crayones, calculadora, cinta adhesiva, marcador 
tinta negra, cojín para sello, además pinza marcadora de credenciales y cintas adhesivas de seguridad. Hoy por la 

mañana los presidentes de los 18 Consejos Distritales acudirán a la bodega donde el IEEH resguarda la documentación 
electoral para que reciban: nombramientos de funcionarios de casilla, designaciones de representantes de partidos ante 
mesas directivas, acta de escrutinio y cómputo de casilla levantada, recibos de documentación en las urnas, cartel 
vehicular, sobre electoral y de Resultados Preliminares Electorales (PREP), boleta, acta única de la jornada electoral, 
cuadernillo de electores, distintivo de partidos políticos, así como constancia de mayoría. Además entregarán boletas, 
actas únicas, formatos de publicación al interior del Consejo Distrital, cartulinas para logística y actas de cómputos 

distritales. “Los presidentes fueron citados en el lugar donde resguardan la documentación y material electoral, luego 
ellos vigilarán esta paquetería en los lugares que aprobaron los Consejos Distritales, después los supervisores electorales 
entregarán la documentación para cada una de las 3 mil 507 mesas directivas de casillas a partir del viernes”. En cuanto 
al número de boletas que entregarán a presidentes de mesas directivas de casilla, el pleno acordó un total al equivalente 
de ciudadanos inscritos en la lista nominal de electores; es decir, 1 millón 924 mil 368 hidalguenses. Mario Ernesto 
Pfeiffer Islas, consejero presidente del IEEH, señaló que el diseño del material electoral para la contienda 2013 es similar 
al utilizado en otros procesos electorales, además de los mismos elementos de seguridad. Cada representante de partidos 

políticos propuso al pleno electoral un elemento de seguridad diferente para las papeletas, a fin de evitar duplicidades o 
irregularidades. La elaboración del material electoral correspondió a la empresa Diseño Reconstrucción y Comunicación 
S.A de C.V. con una propuesta económica de 23 millones 863 mil 520 pesos; en tanto para la documentación electoral, 
Formas Inteligentes S.A de C.V. que planteó un monto de 2 millones 851 mil 705 pesos. Promueve voto mediante 
nueva revista Editó el Instituto Estatal Electoral (IEEH), en el marco de la jornada electoral del 7 de julio para la 
elección de diputados locales, la revista “Letras para la Democracia”, con el objetivo de promover entre la ciudadanía el 
ánimo de emitir su voto. Dicha publicación, que tiene como temas centrales la importancia del sufragio y la equidad para 
fortalecer la democracia, incluye reflexiones y artículos sobre el voto femenino en México e Hidalgo, la lucha de las 
mujeres por el reconocimiento de sus derechos político-electorales, precursoras que en nuestro país ocuparon cargos de 
elección popular y cuotas de género, así como una sección dedicada al trabajo que realiza el IEEH. En su primer número 
destaca la colaboración de Macarita Elizondo Gasperín, Consejera General del Instituto Federal Electoral (IFE), quien 
expone acciones necesarias para lograr una mayor participación de las féminas en el ámbito político y toma de 
decisiones. Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del IEEH, subrayó que “Letras para la Democracia” surgió 
como una forma de complementar y reforzar las actividades de promoción del voto que el organismo lleva a cabo. (Rosa 
Gabriela Porter, página 03) 

El Independiente-Exigen a IEE aclarar nombramiento de “Hilda Karen Rodríguez”: Militantes de Acción 
Nacional exigieron al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) aclarar el reciente nombramiento de “Hilda Karen 
Rodríguez Acevedo” tras convocatoria pública como coordinadora ejecutiva del registro de electores, ya que en nómina 
del organismo aparece desde abril ese nombre pero con apellido “Rivero”. Tras cotejar nombres, Antonio Carabantes 
Lozada, titular de asuntos electorales panista, alertó un caso de compadrazgo al interior del organismo y señaló que los 
representantes de partidos políticos deben pronunciarse al respecto. En tanto, el albiazul y candidato suplente Luis Baños 
cuestionó por qué el puesto estaba ocupado desde abril cuando no fue nombrado por el consejo general, “como lo 
establece la ley electoral”. Si el consejero presidente Mario Pfeiffer Islas “argumenta que son dos personas diferentes, 
que las muestre en conferencia de prensa”, pidió. La convocatoria… El instituto anunció que tras pasar examen de 
conocimiento y entrevista personal en junio como lo estableció la convocatoria, “Hilda Karen Rodríguez Acevedo” fue 
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seleccionada como titular del registro de electores. Sin embargo hay registro que “Hilda Karen Rodríguez Rivero” 
laboraba en el organismo como ejecutiva “A”, con dieta mensual de 25 mil pesos durante mayo. Así consta en la tabla de 
remuneraciones del IEE publicada en su sitio de Internet, donde Rodríguez Rivero tiene salario base de 7 mil 356 pesos y 
20 mil 205 como sistema de compensación, al corte del 30 de mayo. Según este documento, gozaba remuneración 
mensual bruta de 27 mil 561 pesos y deducciones personales de 2 mil 377. De acuerdo con la convocatoria, el organismo 
revisó documentos de los aspirantes y quienes fueron seleccionados presentaron examen de conocimientos y debieron 
aprobarlo con mínimo ocho de calificación para pasar a entrevista con el presidente Pfeiffer Islas y dos consejeros 
electorales. Sin embargo, hubo días en que la convocatoria no podía ser consultada en la página de Internet del IEE. 
Para Luis Baños tal situación “es faltar a la imagen de transparencia del organismo, no es posible que regresemos a los 
tiempos del anterior presidente del consejo Daniel Jiménez Rojo”. (Víctor Valera, página 04) 

El Reloj-Edita IEE revista para invitar al voto: En el marco de la jornada electoral del próximo 7 de julio para la 
elección de diputados locales, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), editó la revista “Letras para la Democracia”, 
con el objetivo de promover entre la ciudadanía el ánimo de emitir su voto. La publicación, que tiene como temas 
centrales la importancia del sufragio y la equidad de género para fortalecer la democracia, incluye reflexiones y artículos 
acerca del voto femenino en México e Hidalgo, la lucha de las mujeres por el reconocimiento de sus derechos político-
electorales, las precursoras que en nuestro país ocuparon cargos de elección popular y las cuotas de género, así como, 
una sección dedicada a dar a conocer el trabajo que efectúa el IEEH. En el primer número de la revista destaca la 
colaboración de Macarita Elizondo Gasperín, consejera general del Instituto Federal Electoral (IFE), quien expone las 
acciones que considera necesarias para lograr una mayor participación de las mujeres en el ámbito político y la toma de 
decisiones. Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del IEEH, destacó que, “Letras para la Democracia”, surgió 
en el seno del Consejo General como una forma de complementar y reforzar las actividades de promoción del voto, que 
el Instituto ha llevado a cabo y para ser un espacio en el que diversas opiniones confluyan propiciando conocimiento, 
análisis, diálogo y participación ciudadana. (Redacción, pág. 10) 

El Reloj- PREP listo para jornada electoral: Mario Pfeiffer La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 
entregará en el transcurso de esta semana el resultado de la evaluación aplicada al Programa de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP), así lo dio a conocer el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Mario Ernesto 
Pfeiffer Islas. Entrevistado por representantes de los medios de comunicación, el consejero presidente indicó que el 
pasado miércoles, personas especializadas de la UNAM acudieron para evaluar por tercera ocasión consecutiva el 

funcionamiento del PREP, y será el jueves cuando entreguen el reporte. Algunos de los puntos evaluados fueron: 
conectividad, protocolos de emergencia, seguridad y equipo; detalló el consejero presidente del IEE. En cuanto a 
conectividad, Pfeiffer Islas explicó se logró el enlace con el 100 por ciento de los centros de acopio y con los 18 distritos 
electorales; en cuanto a protocolo de emergencia: hubo un corte de energía, para lo cual entró la planta de luz, “sin 
problemas”. Respecto a la seguridad en el envío de la información, Pfeiffer Islas indicó que en este aspecto el PREP pasó 
la prueba realizada por la UNAM, toda vez que se trató de descifrar la información (hackear) y no se logró, aquí abundó 
que la transmisión de datos es por medio de criptas que sólo pueden ser aperturadas con las terminales que maneja el 
IEE. En relación al equipo, el funcionario electoral expresó que la UNAM hizo un reconocimiento por la adquisición de 
nuevas terminales, las cuales funcionan vía telefónica, por medio de internet y/o vía satelital, lo que indica que es 
tecnología de punta. Finalmente, respecto a las peticiones del FDOMEZ en dos comunidades indígenas, el consejero 
presidente aclaró que es un tema que ya fue resuelto y “hasta el momento no hay nuevas peticiones” por lo que dijo no 
hay focos rojos para el proceso electoral. (Verónica Ángeles, pág. 07) 

Síntesis-Con revista, promoverá IEEH el voto: En el marco de la jornada electoral del próximo 7 de julio para la 
elección de diputados locales, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) editó la revista 'Letras para la democracia', 
con el objetivo de promover entre la ciudadanía el ánimo de emitir su voto. La publicación, que tiene como temas 
centrales la importancia del sufragio y la equidad de género para fortalecer la democracia, incluye reflexiones y artículos 
acerca del voto femenino en México e Hidalgo, la lucha de las mujeres por el reconocimiento de sus derechos político-
electorales, las precursoras que en nuestro país ocuparon cargos de elección popular y las cuotas de género, así como 
una sección dedicada a dar a conocer el trabajo que efectúa el IEEH. En el primer número de la revista destaca la 
colaboración de la Dra. Macarita Elizondo Gasperín, consejera General del Instituto Federal Electoral (IFE), quien expone 
las acciones que considera necesarias para lograr una mayor participación de las mujeres en el ámbito político y la toma 
de decisiones. El consejero Presidente del IEEH, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, destacó que 'Letras para la Democracia' 
surgió en el seno del Consejo General como una forma de complementar y reforzar las actividades de promoción del voto 
que el Instituto ha llevado a cabo, y para ser un espacio en el que diversas opiniones confluyan propiciando 
conocimiento, análisis, diálogo y participación ciudadana. “Es importante que los ciudadanos conozcan que el sufragio es 
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un derecho y un deber que nos permite participar activamente en la toma de decisiones que conciernen a todos como 
sociedad; si no votamos, dejamos que los demás elijan por nosotros. En este sentido, en la revista el lector podrá 
encontrar información muy interesante sobre la forma en que el sector femenino logró el reconocimiento de su calidad de 
ciudadana y por ende el derecho a votar. Un derecho tan significativo no debe dejar de ejercerse”, expresó. “Letras para 
la Democracia' es gratuita y también estará disponible en la página http://www.ieehidalgo.org.mx/ así como en las redes 
sociales del IEEH.(Jaime Arenalde, página 03) 

Uno más Uno-Anulado cualquier intento de fraude electoral: IEEH: La Ley Electoral del Estado de Hidalgo 
representa por su contenido una garantía de respeto al voto y anula cualquier intento de fraude, por lo que quienes 
acudan a las urnas el 7 de julio para elegir a los diputados al Congreso local pueden tener la seguridad de que su voto 
contará y será escrupulosamente respetado, afirmó Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del Instituto Estatal 
Electoral. En entrevista efectuada a una semana de que en todo el estado se vaya a realizar la instalación de 3 mil 507 
las casillas, en las que podrán emitir su sufragio un millón 924 mil 368 ciudadanos que poseen credencial de elector, el 
Instituto Estatal Electoral está listo para hacer llegar las boletas electorales y el material que será utilizado en cada 
casilla. El consejero presidente Pfeiffer Islas indicó que todo el proceder del organismo se ha hecho de manera 
transparente; los partidos políticos supervisan el conteo del millón 924 mil 368 boletas y lo cotejan con las listas 
nominales; observan también el escrutinio y si alguna duda existe, el ejercicio se repite hasta que todos están de 
acuerdo, se firman las actas, se sellan las urnas y sobre el sello, firman los representantes de cada partido, que reciben 
además una copia del acta. Especificó que con la copia en su poder, los partidos políticos y sus representantes en 
casillas, ante los consejos distritales y en el consejo general están seguros de que ninguna acta será alterada, toda vez 
que los paquetes se abren en su presencia y son testigos del conteo oficial. Aseguró que la transparencia electoral está 
garantizada porque las condiciones que fija la ley anulan cualquier intento de alteración del resultado obtenido en las 
urnas, por lo que la sociedad tiene motivos suficientes para confiar en que su voto será respetado y ganarán los 
candidatos que la mayoría prefiera. El Instituto Estatal Electoral, agregó, ejerce plenamente su autonomía, sin presiones, 
consignas o chantajes, pero está abierto para escuchar cualquier argumento por parte de los actores políticos. Hizo 
hincapié en que las decisiones que ha tomado el Consejo General son avaladas por los representantes de cada partido y 
confió en que las elecciones del 7 de julio se desarrollarán en un marco de tranquilidad, porque los candidatos deben 
actuar con civilidad política y los ciudadanos con madurez. Ante cualquier presunta anomalía, los partidos y sus 
candidatos podrán presentar sus impugnaciones ante el Instituto Estatal Electoral, el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de Hidalgo e incluso ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Afirmó que se mantiene el objetivo de 
vencer el abstencionismo y recordó que en la más reciente elección para diputados, el índice de votación fue menor al 
45% y agregó que en el combate al abstencionismo, todos tenemos una responsabilidad, los partidos, candidatos, 
medios de comunicación y la ciudadanía, dijo al finalizar. El material electoral y las boletas habrán de distribuirse 
conforme a los tiempos establecidos en la ley, cinco días antes de la elección, para garantizar su llegada oportunamente 
y así se hará con los paquetes electorales de las casillas básicas, contiguas y extraordinarias que funcionarán el 7 de 

julio; las un millón 924 mil 368 boletas cuentan con 14 medidas de seguridad y las mesas de recepción de votos serán 
atendidas por 28 mil 56 funcionarios de casilla. El 7 de julio, un millón 12 mil 227 mujeres y 912 mil 141 hombres, 
podrán emitir su sufragio para elegir a 30 diputados locales, 18 por el principio de mayoría relativa y 12 por el de 
Representación Proporcional o plurinominales.  A fin de llamar a los electores hidalguenses para que el próximo 7 de julio 
ejerzan el derecho de elegir a sus representantes y acudan a las urnas a depositar su voto, el Instituto Estatal Electoral 
de Hidalgo (IEEH), editó una revista especializada dirigida al público en general, explicando el porqué debe uno cumplir 

con esta obligación ciudadana. "Letras para la Democracia" es el nombre de la publicación editada por el IEEH en el 
marco de la jornada electoral en la que habrá de votarse para elegir a 30 diputados locales, 18 por el principio de 
mayoría relativa y 12 por el de Representación Proporcional que habrán de integrar la LXII Legislatura del Estado. El 
organismo dio a conocer que el objetivo es promover entre la ciudadanía el ánimo de emitir su voto y se incluyen en la 
publicación temas centrales como la importancia del sufragio y la equidad de género para fortalecer la democracia. 
Incluye reflexiones y artículos en relación al voto femenino en México e Hidalgo, la lucha de las mujeres por el 
reconocimiento de sus derechos político-electorales, las precursoras que en nuestro país ocuparon cargos de elección 

popular y las cuotas de género, así como una sección dedicada a dar a conocer el trabajo que efectúa el organismo 
electoral. Colabora en esta edición Macarita Elizondo Gasperín, consejera general del Instituto Federal Electoral (IFE), 
quien expone las acciones que considera necesarias para lograr una mayor participación de las mujeres en el ámbito 
político y la toma de decisiones. Al respecto, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, destacó que la revista "Letras para la 
Democracia" surgió en el seno del Consejo General como una forma de complementar y reforzar las actividades de 
promoción del voto que el Instituto lleva a cabo. (Joel Sánchez Rodríguez, página03) 
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Uno más Uno-Pide IEE diálogo entre los partidos políticos: El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral 
(IEE) en Hidalgo Mario Ernesto Pfeiffer Islas pidió a las fuerzas políticas contendientes en las elecciones para renovación 
del congreso local el próximo siete de julio no caer en guerra de declaraciones y concentrarse en el dialogo para que se 
lleve a cabo un proceso limpio. El líder del IEE señaló que el dialogo entre los partidos políticos debe ser indispensable 
para conservar un proceso sano que no perjudique la contienda que hasta el momento ha sido limpia sin caer en 
provocaciones, de la misma manera señaló que en caso de que haya existido proselitismo entre servidores públicos 
deben enfrentar las consecuencias a sus actos. De acuerdo con Pfeiffer Islas el clima electoral aún se mantiene estable a 
pesar de las acciones en torno al proselitismo que se ha declarado sobre los maestros del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) y pidió que en caso de comprobarse las acusaciones del PAN y del PRI se podrán 
tomar cartas al respecto. Pfeiffer Islas pidió a los partidos políticos ser mesurados en la contienda electoral a unos días 
de concluir los actos de campaña de los candidatos y señaló necesario realizar medidas necesarias para que se pueda 
llevar un proceso en calma para que la ciudadanía salga a votar el próximo siete de julio. De la misma forma el 
funcionario estatal pidió cordura a los representantes políticos en el IEE y señaló que el dialogo es la única forma de 
mejorar la democracia en la entidad, así como evitar posibles incidencias en torno al proceso electoral y confió que el 
próximo domingo salga a las urnas a emitir su voto. El próximo miércoles culminan oficialmente los actos de campaña de 

los candidatos a diputados locales del congreso de la entidad y las elecciones se realizarán el próximo siete de julio.(José 
García, página 06) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-“PAN y PRD temen perder ante el PRI”: La senadora Ana Lilia Herrera Anzaldo, dirigente nacional del 
Movimiento Territorial (MT) del PRI, aseveró que las acusaciones de los presidentes de los Partidos Acción Nacional y de 
la Revolución Democrática, Gustavo Madero y Jesús Zambrano, respectivamente, en contra de los gobiernos priistas 
sobre su presunta operación política y uso de recursos públicos a favor de los candidatos del tricolor, refleja su temor por 
perder espacios de poder el próximo 7 de julio. Para la legisladora por el Estado de México, las denuncias sobre 
supuestos delitos electorales que la oposición ha presentado en los 14 estados donde se renovarán cargos públicos no 
han sido acreditadas ante las instancias jurídicas correspondientes y carecen de fundamento. Contrario a ello, afirmó que 
estas acciones sólo buscan posicionar a sus aspirantes ante la ciudadanía.  “Hay quienes se manejan bajo la consigna de 
calumnia, si tienen temor de perder espacios que se pongan a trabajar, porque da más resultados recorrer las calles, 
llevar propuestas, que estar en la rumorología y las acusaciones sin fundamento. Si tienen pruebas que las aporten en las 
instancias competentes”, recalcó en entrevista posterior a una reunión con empresarios y los candidatos del PRI por los 
distritos I y II de Pachuca. Aunque durante el proceso comicial el PRD y el PAN han pedido juicio político para distintos 
gobernadores priistas, así como para la Secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, y sus delegados en las 
entidades donde habrá votaciones por su pasado como dirigentes u operadores políticos del Revolucionario Institucional, 
Herrera Anzaldo dijo que los mandatarios emanados de su partido se han mantenido al margen de las campañas y su 

actuar ha sido apegado a lo que establece la ley electoral. A poco más de una semana de su nombramiento como líder 
del Movimiento Territorial, la senadora comentó que no cuentan con un diagnóstico preciso sobre los votos que podrían 
aportar al PRI en estos comicios; sin embargo, añadió que se han sumado a las campañas con operadores en distritos y 
municipios. Añadió que recibe esta organización ciudadana afín al Revolucionario en buen estado y con finanzas sanas, 
por lo que descartó que el MT esté debilitado. “El Movimiento que está vivo, está actuando, tiene candidatos, ya que 
muchos de los que contenderán el próximo 7 de julio son emetistas. Hay dos factores fundamentales que tiene el MT, 
una militancia combativa y una gran identidad. La forma de organización que tiene el MT y la manera que tenemos para 

tomar decisiones da para generar una gran estructura no sólo en épocas electorales, sino en el día a día”, indicó. Quien 
fuera presidente municipal de Metepec informó que después de las votaciones realizarán un censo preciso por municipio 
y por distrito para identificar el capital electoral con el que cuenta el Movimiento Territorial de su partido. Avala 
destitución De comprobarse que el secretario de Turismo y Cultura del gobierno de Hidalgo, Renato Olivares Chávez, 
presidió un acto proselitista en día y horario laboral, deberá de ser destituido de su cargo, como solicitaron el PRI, PAN y 
PRD, señaló la diputada federal Mirna Hernández Morales. En una visita a Hidalgo para apoyar las candidaturas de los 
priistas Alfredo Bejos y Rocío Tello, la legisladora apuntó que la ley debe ser aplicada sin excepción, por lo que el 
funcionario estatal tendrá que ser separado de la administración pública si las pruebas que presentaron tanto el 
presidente estatal del PAN, Alejandro Moreno, como el representante del Revolucionario Institucional ante el Instituto 
Estatal Electoral, Roberto Rico Ruiz, resultan verídicas.  Claves Reunión de apoyo - La senadora Ana Lilia Herrera 
sostuvo una reunión en Pachuca con empresarios hidalguenses y los candidatos priistas Alfredo Bejos y Rocío Tello. - En 
el encuentro también estuvieron presentes la diputada federal Mirna Hernández Morales y el candidato plurinominal 
Ernesto Gil Elorduy. - Posteriormente realizaron un recorrido y visitas domiciliarias en Actopan, con la aspirante del PRI 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4085aae0091e43571f9853888562f560
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4085aae0091e43571f9853888562f560
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4085aae0091e43571f9853888562f560
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4085aae0091e43571f9853888562f560
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por ese distrito, Edith Avilés Cano. - En la reunión con restauranteros también estuvo presente el senador David 
Penchyna Grub, quien expuso algunas propuestas para llevar al Senado.  (Axel Chávez, página 06) 

Milenio-Diez candidatos de Nueva Alianza han recibido amenazas: Al menos 10 candidatos de Nueva Alianza han 
recibido algún tipo de intimidación u hostigamiento, entre ellos el aspirante por el distrito XIII, Sotero Ramírez Ramírez, 
quien vía telefónica y mensajes de texto ha sido amenazado de secuestro y de muerte, denunció el presidente estatal del 
partido, Heriberto Martínez Santiago. Estos casos son considerados por el Panal como “focos rojos” de inseguridad, por lo 
que pidió al gobierno de Hidalgo que disponga de las corporaciones de seguridad para garantizar que no se presente 
ningún atentado a cinco días de las votaciones. El líder neoaliancista informó que el hostigamiento hacia Sotero Ramírez, 
quien antes de aparecer en la escena política era funcionario de la coordinación del Sindicato Nacional de los 

Trabajadores de la Educación (SNTE), región Huejutla-Huazalingo, ha aumentado en la recta final de la campaña, por lo 
que han designado protección especial para él y sus cercanos colaboradores. Este distrito, para Heriberto Martínez, 
requiere la inmediata intervención de Seguridad Pública. También calificó como de riesgo a los distritos de Atotonilco El 
Grande, Tulancingo, Tizayuca, Apan, Tenango de Doria, Meztitlan, Jacala, Zacualtipan y Molango, donde sus aspirantes 
también han sido víctimas de algún tipo de amenaza. Consideró que esta situación de inseguridad no proviene del crimen 
organizado, sino de los propios contrincantes, no obstante, no señaló a algún partido en específico, aunque dijo que 
interpondrán las denuncias ante las instancias correspondientes para que sean éstas las que den seguimiento a cada 
caso. En conferencia de prensa, el dirigente del “partido de los maestros” también acusó que en Atotonilco el Grande el 
candidato Marcelo Soto Fernández ha sido objeto de denostaciones a través de panfletos que son un “símil” de los 
trípticos que maneja como publicidad. Por estos actos, añadió, hay dos personas detenidas y una denuncia penal en 
curso, aunque no proporcionó el número de averiguación previa. “El día domingo 30 se detuvieron en la comunidad de 
Jaltepec, municipio de Tulancingo, aproximadamente a las 00:30 horas a Julio Juan Núñez y a Alberto Morales García, 
quienes había tirado en la vía pública y distribuido panfletos en comunidades de Atotonilco El Grande, Huasca de 
Ocampo, Omitlán de Juárez y Mineral del Chico, en los cuales se calumnia a nuestro candidato por el distrito electoral 
XVIII. “Los presuntos responsables fueron entregados por la ciudadanía a la delegación estatal de la Secretaría de 
Seguridad Pública e Investigación de Tulancingo y posteriormente, a las 2:30 horas fueron puestos a disposición ante el 
agente del Ministerio Público Investigador del mismo lugar”, informó. Según el ex candidato a la alcaldía de Almoloya, en 
esta publicidad apócrifa, el responsable ha gastado más de 300 mil pesos, dada la calidad del volante, que es similar a la 
de Nueva Alianza, incluso utiliza sus colores oficiales y tipografía similar.  “Nos hemos encontrado con una campaña de 
difamaciones en contra de nuestros candidatos: son groserías, ofensas (lo que contienen los panfletos) y creemos que 
eso no se vale; peor aún son las amenazas de muerte y de secuestro en contra de nuestros candidatos”, señaló. Aunque 
la mesa política del gobierno estatal con los líderes de los partidos políticos culminó el pasado lunes, Heriberto Martínez 
anunció que para exponer este tema de violencia e inseguridad solicitarán que se lleve a cabo una sesión extraordinaria.  
En Hidalgo además de Nueva Alianza, también el Partido Verde Ecologista de México denunció que en el distrito de 
Atotonilco de Tula el vehículo de su candidato Ángel Anaya Gómez fue baleado por sujetos que viajaban a bordo de una 
unidad oficial de la Secretaría de Seguridad Pública.  Por estos incidentes y los que se han presentado en entidades como 
Oaxaca y Veracruz, donde candidatos a puestos de elección popular han sido asesinados, el panalista dijo que es urgente 
que se refuerce la seguridad de los aspirantes, sobre todo a estar a un día del final de las campañas y a menos de cinco 
días de la instalación de casillas. (Axel Chávez, página 06) 

El Independiente-Solicita Nueva Alianza seguridad para 10 candidatos: (Gerardo Neria, página 05) 

Criterio-La compra de votos, el enemigo a vencer: El partido Movimiento Ciudadano (MC) en la entidad señaló que 
el principal reto a vencer este 7 de julio es la compra del voto y las argucias por parte de los partidos tradicionales. Juan 
Ignacio Samperio Montaño, delegado estatal de MC explicó que la expectativa en no tener “elecciones de estado”, donde 
la participación del dinero que aportan las autoridades estatales no busque la compra del voto ni mucho menos se abone 
a artimañas como el Carrusel. El dirigente expresó que MC tiene 70 por ciento de representación ante las mesas directas 
de casilla, pero espera tener 80 por ciento, pues se trata de las personas que vigilarán la contienda y los votos. En 
cuanto a que las estructuras puedan ser compradas previo al día de la Jornada Electoral, se destacó que es poco 
previsible pues no son personas pagadas sino familiares, amigos de los candidatos o militantes de su partido. (Miriam 
Avilés, página 06) 
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Criterio-Exhorta PRD a Morena a participar: A cinco días de la elección de diputados locales el PRD a través de su 
secretario general, Marco Antonio Rico Mercado, hizo un último llamado a los integrantes del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) para que reflexionen su posición y apoyen a los partidos de izquierda en Hidalgo. 

Aunque la postura de la dirigencia de Morena, que conduce Andrés Caballero Cerón, ha sido la de no participar en el 
proceso electoral, esto no significa que sus militantes no vayan a sufragar el domingo. En esta última recta, el perredista 
consideró importante que Morena pueda incentivar el voto ciudadano a favor de la izquierda, pues coinciden 
ideológicamente. “Siendo responsables y congruentes con la ideología izquierdista es importante que participen y que 
ayuden a activar la participación ciudadana, pues lo único que genera el abstencionismo es que se mantenga el mismo 
esquema del poder y sus personajes que tanto han empobrecido al estado”, expresó Rico Mercado. A un día que 
concluyan las campañas, el secretario general hizo un llamado a la ciudadanía para que el próximo domingo 7 de julio 
acudan a las urnas a votar a favor de los candidatos del PRD por los 18 distritos electorales. Por decisión de Andrés 
Manuel López Obrador, fundador de Morena, en los 14 estados donde habrá elecciones este mes no tendrán 
participación. Lo que han hecho en este tiempo es organizarse para constituirse como un nuevo partido político.  En 
Hidalgo, la asamblea estatal de Morena para solicitar su registro como partido político, se realizará el domingo 29 de 
septiembre a las 10:00 horas, en la Plaza Juárez de Pachuca. (José Antonio Alcaraz, página 06) 

Criterio-Urge Nueva Alianza junta extraordinaria de la mesa política: Heriberto Martínez Santiago, líder estatal 
del Partido Nueva Alianza, pidió a la Secretaría de Gobierno reanudar la mesa política para abordar el tema de la 
inseguridad que enfrentan los candidatos, pues un aliancista está amenazado de secuestro. “La mesa política no había 
considerado que se suscitarán hechos graves en materia de seguridad en Hidalgo; pensamos que íbamos a tener una 
elección tranquila, pero dadas las amenazas y actividades clandestinas, tenemos que reunirnos”, dijo el dirigente. 
Martínez Santiago informó que candidato del distrito XIII de Huejutla, Sotero Ramírez, está siendo amenazado de 
secuestro vía teléfono celular. “Luego de los hechos registrados en el contexto nacional, en Oaxaca, y la denuncia pública 
del candidato del Partido Verde Ecologista de México en el distrito de Atotonilco El Grande, Ángel Anaya; la instalación de 
la mesa política extraordinaria es urgente para salvaguardar la seguridad de los candidatos”, dijo. Sin contar con personal 
de seguridad contratado para proteger a sus candidatos, Martínez explicó que Marcelo Santos Fernández, del distrito 
XVIII de Atotonilco El Grande; Sandra Hernández Barrera, del XVII con cabecera en Tizayuca; Sergio Fernández, del III 
en Tulancingo; José Dolores López Guzmán, del IX de San Agustín Metzquititlán, y Sotero Ramírez del distrito XIII de 
Huejutla; son quienes han reportado hostigamiento, actos clandestinos y hasta amenazas directas. En el caso particular 

de Marcelo Santos Fernández, del distrito XVIII, se dio a conocer la captura de Julio Juan Núñez y Alberto Morales, 
quienes a bordo de un automóvil Pointer tiraban panfletos que lo aludían. De inmediato, éstos fueron detenidos y 
enviados a la Subprocuraduría de Asuntos Electorales para ser juzgados. Estos panfletos se imprimieron en el diseño de 
los candidatos aliancistas; en papel cuche, cuyo costo, por la cantidad encontrada, es cercana a los 300 mil pesos. 
(Miriam Avilés, página 09) 

El Independiente-Descarta PAN y PRD solicitar seguridad para sus candidatos: Dirigentes de los partidos 
Acción Nacional y de la Revolución Democrática descartaron pedir al gobierno de Hidalgo medidas de seguridad para sus 
candidatos a diputados locales, previo a la elección del próximo domingo 7 de julio. Jorge García Vázquez, secretario 
general panista, apuntó que la seguridad pública debe ser encaminada a resguardar a la sociedad y no solamente para 
“estar con los candidatos”. A horas de concluir campañas proselitistas, no ocurrieron incidentes que pongan en riesgo a 
los abanderados panistas en los 18 distritos electorales. “No requerimos seguridad privada o del estado, ya que nuestros 
candidatos no tienen nada que ocultar o temer, al contrario son ciudadanos emanados del pueblo”, dijo al tiempo que 

descartó posibles “focos rojos” en regiones de la entidad. Marco Rico Mercado, secretario general del sol azteca, apuntó 
que hasta el momento ningún candidato perredista fue obligado a solicitar algún tipo de seguridad. “Cuando algún 
aspirante sienta en riesgo su integridad o la de su equipo de campaña, puede hacer válido el protocolo que entregó el 
gobierno del estado”, apuntó el perredista durante entrevista. (Víctor Valera, página 05) 

El Independiente-Carecerá Movimiento Ciudadano de representantes en 15% de casillas: El delegado 
nacional de Movimiento Ciudadano en Hidalgo, Ignacio Samperio Montaño admitió que el partido tendrá representantes 
solo en 85 por ciento de las casillas el próximo 7 de julio. Luego de asegurar que el proceso electoral transcurre con 
civilidad política y paz social, informó que a unos días de la elección tienen cubierto 70 por ciento de los centros de 
votación. No obstante, el representante de izquierda confió en los buenos resultados que obtenga el instituto político. 
Destacó que la mayoría de sus candidatos son ciudadanos sin compromisos, más que con la ciudadanía. “Tenemos 
aproximadamente 70 por ciento de representantes en todo el estado, todavía no tenemos cierre porque hay distritos en 
proceso de cambio. Considero que podremos llegar a 85 por ciento, buen número considerando que somos un partido 

emergente y que es la primera vez que vamos solos.” El delegado nacional negó la posibilidad que la estructura en 
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casillas se venda a otros partidos políticos y que las prerrogativas que entrega el IEE el día de la jornada son 
exclusivamente apoyos para comida. En conferencia de prensa, Ignacio Samperio resaltó la inclusión que tuvo 
Movimiento Ciudadano hacia mujeres y jóvenes candidatos, lo cual permitió la simpatía del partido con electores. El 
Instituto Estatal Electoral (IEE) instalará este domingo 3 mil 507 casillas básicas, extraordinarias y especiales para la 
elección de diputados locales. Mientras que el listado nominal definitivo es de un millón 924 mil 368 personas. (Gerardo 
Neria, página 06) 

El Reloj-Pronostica MC tranquilidad durante jornada electoral: Tras reconocer que el proceso electoral se realizó 
en un contexto de “civilidad política y paz social”, Juan Ignacio Samperio, delegado nacional del partido Movimiento 
Ciudadano indicó que ambos aspectos garantizan “seguridad y tranquilidad” para emitir el voto el próximo 7 de julio. En 
conferencia de prensa, acompañado de la dirigente estatal del partido del águila no descartó que durante el desarrollo de 
la jornada electoral se presenten algunas viejas prácticas, tales como la compra de votos, “o eso que llaman carrusel”, 
situación que representaría un obstáculo para la tranquilidad y civilidad. El también diputado federal del partido naranja 
confió en que el trabajo realizado por los aspirantes, fue exitoso y por ende obtendrán buenos resultados, todo ello, a 
pesar “de la falta de recursos”, hecho que más allá de ser una debilidad “se convirtió en una fortaleza, ya que se reforzó 
el trabajo de piso, se tuvo permanente contacto personal con la sociedad, exponiendo los compromisos y el proyectos 
legislativo”. En este sentido, hizo un llamado a la sociedad hidalguense a emitir un “voto razonado” el próximo 7 de julio, 
“esperamos que sean votos razonados, que vean que las candidatas o candidatos de Movimiento Ciudadano son 
ciudadanos que no tienen otro compromiso más que su trabajo con la sociedad, ya que no fueron impuestos por un 
gobierno o partido, y de llegar a la legislatura estamos seguros que sabrán cumplir con ese compromiso”, manifestó. 
Agregó que aunque el periodo de campaña es muy corto, se tuvo la oportunidad de recorrer todos los distritos 
electorales, donde los candidatos dieron a conocer sus propuestas. Por su parte, la coordinadora estatal y candidata 
plurinominal, María Cruz García informó que Movimiento Ciudadano tiene cubiertos todos los distritos electorales, en 
cuanto a representantes de partido se refiere; sin embargo, debido a que algunos ciudadanos también fueron nombrados 
representantes de casilla, se están haciendo algunos cambios. (Verónica Ángeles, pág. princ) 

El Reloj- Voto de los maestros es libre y secreto, destaca Marco Rico Mercado: Derivado de los señalamientos 
que hicieran diversos partidos políticos en contra del Partido Nueva Alianza (PANAL) por presuntamente presionar al 
magisterio para votar y apoyar a sus candidatos, la mesa política donde convergen los 7 institutos políticos con registro 
acordaron emitir un comunicado a efecto de aclarar que el voto es libre y secreto. Lo anterior lo confirmó el secretario 

general del PRD, Marco Antonio Rico Mercado, y la lideresa del Partido Movimiento Ciudadano, María Cruz García 
Sánchez, quienes ven con agrado este acto, toda vez que señalaron es necesario decirles “a todos los servidores 
públicos, incluido el magisterio, que deben considerarse libres de emitir su voto el próximo 7 de julio”. Precisamente por 
tratarse de un sindicato, el cual además de velar por los intereses de los trabajadores debe darles “libertad para ejercer 
su sufragio, sin presiones”. En su oportunidad, Marco Antonio Rico expresó que la publicación del comunicado se hace 
necesaria derivado de ciertos acontecimientos donde se ha visto involucrados a servidores públicos y es que, dijo, 
“algunos sectores desconocen sus derechos y sus obligaciones”. Coincidió en que este comunicado que estará dirigido a 
todos los funcionarios públicos no “agrava, mucho menos violenta el proceso electoral”, por lo que manifestó estar de 
acuerdo en que se publique, porque además lo consideró pertinente. (Verónica Ángeles, pág. 03) 

El Reloj-Confía Crespo que candidatos obtendrán el triunfo: A un día de cerrar las campañas electorales en 
Hidalgo para elegir a diputados locales y renovar el Congreso, el dirigente estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo aseguró 
que a lo largo de los días de proselitismo, “los ciudadanos han mostrado la confianza y estamos seguros que lo 

demostrarán este 7 de julio”. Indicó que en sus diferentes visitas a los distritos electorales, desde la región de la 
Huasteca, en la Otomí-Tepehua y en gran parte del Mezquital, Crespo Arroyo afirmó que los ciudadanos mostraron el 
interés y apoyo por las propuestas de los candidatos del tricolor. Indicó que Hidalgo necesita de legisladores que 
favorezcan a todos los sectores y que esos aspirantes son los abanderados priístas, quienes afirmó tienen la convicción 
de trabajar a favor de las demandas de su gente. Crespo Arroyo dijo que los abanderados del PRI tienen el perfil, la 
experiencia y la convicción de trabajar siempre a favor de su gente, “de los hidalguenses a quienes el estado se debe y 
por quien a diario se debe trabajar”. El presidente del tricolor en Hidalgo dijo que con apoyo de toda la militancia, a la 
cual considera el motor del partido, el proceso electoral se vivió sin contratiempos, salvo algunos incidentes, pero que 
están seguros que los ciudadanos con convicción de trabajo, le responderán al partido. Concluyó que desde el inicio se 
dio una campaña de propuestas reales y de trabajo, en los 18 distritos y que serán respetuosos de los resultados de las 
elecciones y que eso pide al resto de los partidos de oposición, “el respeto del voto ciudadano”. (Yina Bautista, pág. 
03) 
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El Sol de Hidalgo-Hay paz social para próximas elecciones: "Hasta el momento hemos visto que el proceso se ha 
llevado en un ámbito de civilidad política, de paz social, lo cual, consideramos, va a permitir que el próximo domingo sea 
una elección donde los ciudadanos tengan seguridad y tranquilidad para que puedan salir a emitir sus votos". Así lo 
manifestó el delegado nacional en Hidalgo del partido Movimiento Ciudadano, Juan Ignacio Samperio, quien señaló que 
este ambiente lo han propiciado el comportamiento que han mantenido los partidos políticos en estas elecciones en que 
se renovará el poder Legislativo en el estado. Por otra parte, Juan Ignacio Samperio señaló que "en la recta final, 
podemos decir que nuestros compañeros candidatos han realizado un excelente trabajo", agregando que aunque la falta 
de recursos se podría considerar una de las debilidades, esta situación se convirtió en una fortaleza. Abundó en lo 
anterior, al explicar que por esta carencia se reforzó el trabajo de piso manteniendo contacto personal con la sociedad, 
exponiendo los proyectos y compromiso legislativo de Movimiento Ciudadano, lo que, consideró, "nos indica que vamos a 
tener buenos resultados el próximo domingo 7 de julio". (Ojo Política, Redacción, página 12 A) 

El Sol de Hidalgo-Sin cambio educativo no hay futuro: Pedraza: Sin el cambio educativo que México necesita, 
todas las reformas serán efímeras y este país no tendrá futuro, afirmó el senador David Penchyna Grub, al refrendar su 
apoyo a la candidatura local que encabeza Héctor Pedraza Olguín, quien destacó que la mejora de la educación es una de 
sus propuestas legislativas prioritarias. Penchyna Grub estableció que el reto del Gobierno de la República, que encabeza 
Enrique Peña Nieto, es entrarle a fondo a la reforma educativa, con el respaldo de los Congresos federal y de los estados, 
integrados por diputados comprometidos como el aspirante a diputado local por Ixmiquilpan, Héctor Pedraza. "Pedraza 
Olguín es un compañero que aspira a representar en el Congreso (local) a la gente de este distrito; un hombre nacido en 
esta tierra en una cuna humilde. Me consta y doy fe que es un hombre que lucha por representar a su pueblo, con 
identidad ética de la que él se siente muy orgulloso. Es un hombre de trabajo, responsable, que habla por los suyos", dijo 
Penchyna, previo a que el candidato priista realizara una gira proselitista por Ixmiquilpan, Cardonal y Chilcuautla, donde 
militantes y simpatizantes cerraron filas y se dijeron listos rumbo al triunfo del 7 de julio. En un encuentro con usuarios 
de riego del Canal Xotho, que preside Jorge Simón Maqueda, reunidos en El Espino, Ixmiquilpan, los representantes de 
más de 20 comunidades aseguraron un triunfo contundente a Héctor Pedraza; le solicitaron que desde el Congreso del 
Estado promueva una reforma del campo, que acabe con el hambre en las zonas rurales y haga realidad el derecho a la 
alimentación. Pedraza Olguín reafirmó con ellos su compromiso con el agro del Valle del Mezquital. Recordó que hace 50 
años el riego era un sueño; hoy se observan avances, pero debe ponerse más énfasis en la tecnificación y optimización 
de los recursos como el agua para que las cosechas no dependan de los fenómenos climáticos. (Ojo Política, 
Redacción, página 12 A) 

Síntesis-MC vigilará casillas durante comicios: Movimiento Ciudadano cuenta con representantes de partido en más 
del 70 por ciento de las casillas en todos los distritos electorales, quienes estarán encargados de defender el voto, señaló 
la dirigente estatal, María Cruz García. En rueda de prensa, acompañada del delegado nacional Juan Ignacio Samperio, 
comentó que cuenta ya con representantes de partido en el 70 por ciento de las casillas, pero se espera que en el 
transcurso de la semana se completen, pues hay alguna casilla donde se tiene complicaciones porque el representante 
también es funcionario de casilla.“No falta en un ningún distrito, todos están cubiertos, distrito electoral hay posibilidad 
de cambiarlos porque algunos también fueron funcionarios de casilla, que es donde más se nos ha hecho el llamado, se 
tendrá que decidir si son representantes de casilla o de partido, y han elegido lo segundo”. Por su parte, el delegado 
nacional de Movimiento Ciudadano, señaló que el número de representantes es bueno considerando que es el partido es 
emergente y es la primera vez que van solo en un proceso electoral, sin embargo, comentó que una de los principales 
obstáculos para el día de las elecciones será la compra del voto. “La participación de dinero por parte del gobierno del 
estado, como la compra del voto, el famoso carrusel y todo lo que sabemos, esperamos que no sea así, ese es el mayor 
obstáculo para nosotros es la participación económica. Respecto a la compra de nuestros representantes, lo vemos difícil 
porque no es una estructura pagada es gente que está con los candidatos”. Finalmente respecto, a la denuncia de los 
partidos PAN y PRI en contra del SNTE sección XV por acciones proselitistas a favor de Nueva Alianza, María Cruz señaló 
que se acordó en la mesa política emitir un comunicado para invitar a los funcionarios públicos a ejercer su voto 
libremente. “Se abordó en la mesa política, y no fue una fuerza política fuimos varios lo que encontramos casos en donde 
muchos maestros han sido obligados, debe salir un comunicado en donde todos los partidos políticos firmamos que los 
funcionarios deben considerarse libre para ejercer su voto el 7 de julio”. (Tania Monroy, página 02) 
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Síntesis-La educación no se privatiza: Ricardo Crespo: El dirigente estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, 
encabeza algunas de las actividades finales de proselitismo de los candidatos de su partido y de la alianza con el PVEM, 
Hidalgo Avanza, entre ellas la de Rocío Tello Zamorano, abanderada del tricolor por el distrito I, Pachuca poniente. 

Durante un encuentro con mujeres priistas, en la plaza principal de la cabecera municipal de San Agustín Tlaxiaca, 
Crespo Arroyo señaló que Rocío Tello es una mujer preparada, de compromiso, que conoce las necesidades de la gente y 
que será una buena legisladora que beneficiará al distrito I Pachuca poniente y al estado de Hidalgo. Al mismo tiempo, 
Crespo Arroyo destacó que el país ha comenzado a tomar el rumbo del desarrollo, ya que su instituto político es de 
respuestas y resultados, lo cual ha comenzado a demostrase con las acciones del ejecutivo federal, encabezado por 
Enrique Peña Nieto. “A pesar de lo que digan otros, todo el trabajo que está impulsando nuestro presidente a favor de la 
educación está dando resultados, y lo digo desde esta tribuna, y lo digo con toda la responsabilidad, los priistas siempre 
vamos a apoyar a la educación y nunca vamos a permitir que se privatice; educación gratuita para todos los hijos de los 
hidalguenses y de todos los mexicanos”. Respecto a los abanderados de su partido y los de la alianza con el Verde 
Ecologista, como es el caso de Tello Zamorano, refirió que con ella se logró conformar una fórmula para que el PRI dé 
respuestas a la ciudadanía. Refirió que por sus cualidades, les permiten decir a los priistas que van a dar resultados, ya 
que es una mujer de trabajo, honesta y comprometida, al igual que su suplente Erika Trujillo. Por su parte, la candidata 
después de presentar una vez más sus propuestas, y de agradecer el apoyo de su partido y de las mujeres de la región; 
dijo estar consciente de las necesidades del sector, por lo que reiteró su compromiso de trabajar de manera coordinada 
con todos los grupos sociales, para poder lograr beneficios comunes. “Me queda claro cuáles son las necesidades de San 
Agustín Tlaxiaca, de sus colonias, barrios, comunidades; porque las recorrí todas, desde las más lejana hasta la cabecera, 
y mi compromiso es trabajar junto a la ciudadanía, para que logremos estar mejor y tengamos beneficios desde todos los 
puntos de vista”. (Jaime Arenalde, página 04) 

Síntesis-Reitera PRD renuncia de suplente en Tulancingo: La renuncia de Elizabeth Navarro San Agustín no afecta 
las actividades del PRD rumbo a los comicios en la zona de Tulancingo, aseguró el secretario general de ese instituto 
político, Marco Antonio Rico Mercado, quien añadió que en ese caso simplemente se hará la sustitución respectiva. Luego 
de lamentar que se haya dado esa salida de la suplente en estos momentos el proceso electoral y de las campañas, Rico 
Mercado aseguró que la situación no afecta las actividades de su partido en Tulancingo, ni en la zona o el estado, por lo 
que solamente tendrán que actuar de acuerdo a lo establecido en la Ley Electoral. “Lamentamos la decisión que tomó y 
se la respetamos, pero desde mi punto de vista, no pasa nada y solamente vamos hacer la sustitución de la candidata, 

porque las demás comisiones operativas en Tulancingo están trabajando y hasta el momento lo que hemos visto es que 
solamente una parte de la Comisión Operativa en la zona es la que está inconforme”. El secretario general añadió que en 
cuanto a la solicitud de sanción, que exige la ahora ex candidata suplente, no es procedente ya que en su caso el PRD no 
puede aplicar algún tipo de castigo contra quienes han trabajado en busca del triunfo, como se da en estos momentos 
con el caso de la candidata de su partido en la zona María de los Ángeles Godínez Granillo. “Es algo equivocado lo que 
piden, porque nosotros vamos a respaldar a quienes sí están trabajando y nosotros vamos a respaldar a quienes sí hacen 
su labor, porque la principal función de las Comisiones Operativas es apoyar las campañas y como en este caso, sino 
están de acuerdo pues que renuncien a su cargo, pero en el PRD no vamos a desconocer ni sancionar a quienes sí 
apoyan las campañas en todos los distritos”. Finalmente, manifestó que serán respetuosos de la decisión de la ex 
candidata suplente, de no participar con ellos, por lo que simplemente se harán los ajustes necesarios y en su caso 
tendrán que seguir el rumbo que llevan en busca del triunfo en los comicios del próximo domingo. (Jaime Arenalde, 
página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Criterio-Suman 26 las quejas electorales en PGJEH: El subprocurador de Asuntos Electorales de la Procuraduría de 
Justicia de Hidalgo, Sergio Priego Reséndiz, informó que a la fecha existen 26 denuncias por diversos delitos cometidos 
durante la campaña rumbo al 7 de julio. En uno de los casos, dos personas fueron puestas a disposición del Ministerio 
Público, luego que la dirigencia del partido Nueva Alianza los detuviera repartiendo panfletos. A los inculpados se les fijó 
una fianza de 10 mil pesos cada uno y en libertad podrán seguir su proceso.  Según Priego, el resto de las denuncias 
tienen que ver primordialmente con la destrucción de la papelería electoral, aunque también se reportó el uso de 
despensas para la compra del voto. Otras denuncias son por la coacción o presión del voto por parte del Panal hacia los 
maestros; fueron el PAN y el PRI quienes denunciaron, mencionó. Priego Reséndiz dio a conocer que 16 de las denuncias 
fueron presentadas de manera personas; otras siete, vía telefónica. (Staff, Agencia Reforma, página 07) 
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El Independiente-Desestiman magistrados queja de regidor de Cuautepec: El Tribunal Electoral de Hidalgo 
desechó queja interpuesta contra el presidente municipal de Cuautepec José Olmedo Arista, acusado de no convocar a 
regidores para llevar a cabo sesión de cabildo. Joel Olmedo Adauto, edil bajo las siglas de la coalición PAN-PRD, 

argumentó que tal situación impidió realizar su labor. Cabe recordar que Olmedo Adauto solicitó que el presidente 
municipal disminuyera su salario de 62 mil pesos mensuales, así como el de síndicos que perciben más de 20 mil 
quincenales, sin embargo fue excluido del ayuntamiento. Anteriormente, el tribunal también desechó juicios de regidores 
emanados de la coalición PAN-PRD contra alcaldes de Mineral de la Reforma, Cuautepec y Tlahuiltepa, quienes fueron 
acusados de negarse a transparentar nómina, permisos de construcción e informes que deben entregar a la Auditoría 
Superior de Hidalgo (ASEH). Tales casos fueron catalogados como inéditos, ya que el tribunal no conoció recursos de 
esta índole. Los magistrados desestimaron quejas de regidores y argumentaron que sus demandas de acceso de 
información no tienen vínculo alguno con juicios de protección de derechos políticos electorales. En cambio, los 
integrantes de estos tres ayuntamientos aseguraron que la omisión y falta de transparencia de alcaldes trasgrede su 
labor para la cual fueron electos e impide informar a sus representados. (Víctor Valera, página 02) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Hubo “error matemático” en cifras sobre secuestro: El Observatorio Nacional Ciudadano por la Seguridad, 
la Justicia y la Legalidad tuvo un “error matemático”, al presentar los datos sobre el secuestro el jueves pasado, aseguró 
Eduardo Sánchez, subsecretario de Normatividad de Medios de la Secretaría de Gobernación. En charla con Carlos Marín 
en El asalto a la razón, trasmitido en MILENIO Televisión, el funcionario federal aclaró que, según la asociación civil, el 
aumento de 31 por ciento de este delito en el primer cuatrimestre de este año comparado con el mismo periodo anterior 
en realidad es de 20 por ciento. “Hay una operación matemática errónea, porque los datos que tenemos, justamente en 
los que se basa esta información, nos dicen que en el periodo que va de enero a abril de 2012 se cometieron 421 

secuestros y en ese mismo periodo, pero de 2013 se reportaron 507. “La diferencia son 86 secuestros, si sacamos la 
relación porcentual que existe entre esta cifra y 86 nos arroja una diferencia de 20 por ciento, no de 31 como 
erróneamente está planteado. Es un error aritmético”, puntualizó. Respecto al incremento que reportó el Observatorio 
Nacional Ciudadano de casi 17 por ciento en este ilícito en los primeros cuatro meses de 2013 en comparación con los 
últimos cuatro del año pasado, Sánchez precisó que esta cifra en realidad corresponde a 5 por ciento. “En el último 
cuatrimestre, es decir, septiembre, octubre, noviembre y diciembre de 2012, se registraron 480 secuestros y en los 
primeros cuatro meses de 2013, ya con el Presidente de la República, se registraron 507, significa que hay una diferencia 
de 27 secuestros, éstos representan 5 por ciento no 17”, aclaró. Respecto a la declaración del titular de la Segob, Miguel 
Ángel Osorio Chong, el viernes pasado cuando afirmó que las cifras oficiales demuestran que los plagios han disminuido, 
el subsecretario de Normatividad de Medios explicó que la tendencia es a la baja. “Si se analiza la tendencia es a la baja: 
en octubre de 2012 estamos hablando de 132 secuestros, noviembre 128, diciembre baja a 121, (enero) 126, (febrero) 
107 pero tenemos repunte (en marzo) 139 y vuelve a decrecer (abril) 135, (mayo) 133. “Hubo 132 en octubre, 128 en 
noviembre, 121 en diciembre, 126 en enero. Como se puede observar la línea va en descenso”, detalló. —No, estoy en 
absoluto desacuerdo. En octubre había 132 y en mayo 133, ¿en dónde esta la baja? —Lo que pasa es que usted se 
brincó el procedimiento, si vemos aquí va 128, 121, 126, llega a 107 y en marzo se ve un repunte a 139, 135, 133. —Y 
ya de 139 va bajando. —Exactamente como venía acá, o sea, aquí venía bajando la tendencia y en realidad acá se 
disparó 32 y más. Sánchez confirmó que el observatorio es una organización civil que se nutre de cifras del Centro 
Nacional de Información que corresponden al Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, 
dependiente de la Segob. El vienes pasado MILENIO publicó que en los primeros cuatro meses se había tenido una cifra 
récord en cuanto a secuestros en el país, de acuerdo con datos del Observatorio Nacional Ciudadano en su estudio sobre 
los cinco delitos de alto impacto enero 2012-abril 2013. “Si se revisan las cifras del periodo de enero de 2012 y abril de 
2013, la privación ilegal de la libertad tuvo un crecimiento de 31.4 por ciento”, precisó el presidente del organismo, 
Francisco Rivas. Un día después, tras acudir a una reunión en el Congreso, el titular de la Segob negó estos datos y 
aseguró que las cifras oficiales demuestran que han disminuido, incluso dijo que los delitos no pueden medirse a partir de 
encuestas o percepciones.  Claves Trabajo conjunto - Al observatorio le interesa trabajar estrechamente con las 
autoridades de los tres niveles de gobierno, para que se tomen las mejores decisiones en materia de combate al 
secuestro, dijo Francisco Rivas, director del organismo. - “No pretendemos generar una guerra de cifras con Gobernación 
respecto al índice delictivo en materia de secuestros a escala nacional, sino coincidir en la necesidad de ser 
transparentes.” - “Las cifras sobre el secuestro en México son correctas, tanto las de Gobernación, como las del 
Observatorio Nacional Ciudadano, lo único que varía son los ajustes de cada caso en particular.” (Redacción, página 
24) 
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El Independiente-Fijan choferes postura contra Tuzobús: A través de hojas pegadas en el transporte público, 
concesionarios de la capital del estado mostraron su inconformidad contra el Tuzobús, al argumentar que el pasaje 
incrementará a 13 pesos y quedarán sin trabajo. Las hojas tamaño oficio y sin membretes son colocadas en ventanillas 
de combis bajo la consigna de reproducirlas y pegarlas en más rutas del transporte público. Con la puesta en marcha del 
proyecto, para todos los usuarios que vengan de oriente y poniente hacia al sur “el costo del pasaje será de 13 pesos y 
afectar la economía de los que menos tenemos”. Agrega el escrito que dicho tipo de transporte dejará sin trabajo a 
“operadores, mecánicos, talacheros, refaccionarias y gasolineras”, lo cual, argumenta, aumentará índices delictivos. Pide 
a autoridades que el estudio del Tuzobús sea real y justo, ya que Hidalgo requiere de orden y para ello es necesario 
evitar que circulen unidades piratas como sucede actualmente en las regiones. También solicita el apoyo de los 
senadores David Penchyna y Omar Fayad, para que los transportistas no se queden sin trabajo, derivado del proyecto. 
“Señores ya pensaron dónde nos van a poner a trabajar porque aquí en Pachuca, como en ninguna otra parte del estado, 
no hay empresas parecidas a las de Monterrey para tener la oportunidad de laborar.” Exigieron evitar que el dinero que 
fluye en la capital del estado sea llevado por empresarios a otros estados o países. En anterior entrevista Carlos Anaya de 
la Peña, diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), consideró que el precio del pasaje del Tuzobús podría ser 
menor a los 6.50 pesos, actual tarifa mínima del transporte público. Y que el proyecto contempla a todos los 

transportistas de la capital. (Víctor Valera, página 03) 

Síntesis-Esperan repunte económico luego del proceso electoral: Las expectativas en materia de crecimiento 
económico, "extraordinarias, como nunca antes las tuvimos en México", que se tuvieran a principios del ario, actualmente 
se limitan a esperar que pasado el proceso electoral del 7 de julio, la economía ene! país "finalmente repunte", aunque 
definitivamente "el 2013 no será lo que esperábamos", afirmó Javier Vázquez Coria. El presidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Hidalgo, hizo notar que después de un segundo trimestre del año, 
"sumamente difícil", el sector productivo en el país ve estrellarse sus esperanzas frente a una realidad económica 
adversa, aunque con acciones gubernamentales "responsables." "Nunca como antes esperábamos los empresarios un 
crecimiento tan espectacular en materia económica", aseguró el empresario; sin embargo, recordó que tras el anuncio de 
la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, de un ajuste a las expectativas de crecimiento económico, que bajaron de un 
cuatro a un tres por ciento en el primer trimestre del año, "las esperanzas se vinieron abajo". El empresario informó que 
en el primer semestre del ario la economía lejos de crecer ha ido a la baja, como resultado en gran medida del impacto 
de la crisis económica mundial, y medidas gubernamentales responsables pero de gran impacto, como el retiro de 
circulante del mercado para frenar el proceso inflacionario. Retirar efectivo del circulante -216 mil millones de pesos al 
mes de mayo, de acuerdo a la SHyCP-, es una medida adecuada, pues hizo notar lo riesgoso de tener en circulación 
efectivo no respaldado debidamente, pero a la vez, dijo, se redujeron las ventas, "los empresarios tenemos problemas 
para pagar la nómina, los créditos, para invertir, etcétera". Se trata, dijo, "de una medida necesaria pero muy impopular, 
porque de no hacerse se generan situaciones inflacionarias muy riesgosas", y recordó que el gobierno federal ha echado 
mano de esta acción desde el gobierno de Ernesto Zedillo, para controlar la inflación. "No creemos que sea una medida 

correcta aventar dinero a la calle sin sustentarlo con crecimiento económico", añadió. Los empresarios, afirmó, "creemos 
que pasadas las elecciones puedan reactivarse algunos sectores económicos, pero sin alcanzar nuestras metas". 
Apreciación fundamentada, entre otras, en la creación del Instituto Nacional del Emprendedor, que sin embargo necesita 
encontrar mecanismos que den celeridad a la actuación de dicho instituto. (Dolores Michel, pág. 07) 

Síntesis-Existen mil 900 denuncias por maltrato infantil: De acuerdo a un reporte de denuncia de maltrato infantil 
de la Procuraduría de la Defensa del Menor del DIF Hidalgo, en el último trimestre se han presentado cerca de mil 900 
casos en todo el estado. Según este reporte, que es un concentrado la zona centro y a nivel municipal a través 
subprocuradurías regionales, de abril a junio se tiene un total de mil 900 denuncias por maltrato infantil en todo el 
estado, tomando en cuenta que el maltrato puede ir desde un golpe hasta la pérdida de la vida del menor. En entrevista, 
la titular de la Procuraduría de la Defensa del Menor, Sonia Medina Pontaza, señaló que este número corresponde al 
número de denuncias pero no siempre son casos reales, por ello se lleva a cabo un proceso de verificación a través de 
trabajo social. “Estos son los casos que se reportan y no todos resultan realmente ciertos, muchas veces recibimos 
llamadas anónimas y lo que hacemos es que personal de trabajo social se acude a los domicilios para verificar la 
situación y en caso de que si la haya damos aviso al Ministerio Público para que se pongan a salvo”. Comentó que el DIF 
no cuenta con una cifra real de porcentaje respecto al maltrato infantil en el estado, ya que muchas veces los casos no 
llegan hasta esta instancia, sino que pasan directamente por el Ministerio Público e incluso ahí se busca donde reubicar al 
menor. “Generalmente no me gustan los porcentajes de maltrato porque la información es sesgada, podemos dar 
información de lo que nosotros tenemos conocimiento, hay ocasiones en las que nosotros no tuvimos conocimiento, pero 
el Ministerio Público sí, y además ya hay un familiar con el que se colocará al menor y nunca ingresó al DIF o se tuvo un 
conocimiento”. Comentó que el maltrato infantil deriva de la desintegración familiar y por ello, el sistema DIF realiza 
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talleres sobre violencia familiar, para aprender a identificarla y poder denunciarla, y de la cultura de la adopción, para 
evitar que algunas mujeres pongan en riesgo la vida de un recién nacido y mejor lo den en adopción. “Uno de los temas 
es la cultura de la adopción, ya que nos encontramos casos de madres que se ven desesperadas porque no saben qué 
hacer con los pequeños y los dejan abandonados, por eso se promueve la adopción para que en vez de exponerlos se 
presenten al DIF para que puedan ser otorgados en adopción”. (Tania Monroy, página 03) 

Síntesis-Custodiarán los comicios 5 mil policías: Más de 5 mil policías de las diferentes corporaciones dependientes 
de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) serán desplegados durante la jornada electoral del próximo 
domingo 7 de julio en los 84 municipios; con el fin de garantizar la paz durante los comicios, así lo informó Alfredo Ahedo 
Mayorga, titular de la dependencia. El funcionario estatal precisó que desde el viernes iniciará el operativo de vigilancia 
en cada uno de los distritos electorales que conforman Hidalgo. Mencionó Ahedo Mayorga señaló el objetivo del 
operativo, “es para que podamos tener días de clama previos a la elección y por supuesto garantizar que se realice bajo 
los parámetros que marca la ley”. El encargado de la seguridad pública puntualizó que este despliegue se llevará a cabo 
en coordinación con las 84 corporaciones policiacas municipales. “Para que el estado de fuerza que tengamos sea mayor 
y podamos dar una mejor cobertura, no vamos a escatimar en recursos para mantener el orden”, rescató. En este 
sentido, y sin precisar cifras sobre los recursos que serán invertidos en este mega operativo de vigilancia, el uniformado 
acentuó que la meta es preservar la paz durante la jornada electoral. “Lo que buscamos es poder indicar que tenemos 
saldo blanco, los recursos sí son importantes, pero no tanto como lo es mantener en paz el estado”, destacó. En 
entrevista, Alfredo Ahedo recalcó que hasta este momento no se tienen detectados lugares en los cuales se redoblará la 
seguridad para evitar posibles conflictos. “No hay puntos rojos, eso sí se tiene que dejar en claro, pero tendremos 
vigilancia en todo el estado, no vamos a descuidar un sólo punto”, declaró. Asimismo y cuestionado sobre las medidas 
que se implementarán en torno a los lugares de votación, aclaró que aunque la vigilancia será estricta, es casi imposible 
tener a un policía cuidando cada casilla. “No hay policía que alcance para cuidar cada casilla, por eso es que estaremos 
ubicados en puntos estratégicos que nos permitan atender cualquier reporte”, acentuó. Finalmente, el entrevistado 
comentó que este esfuerzo en materia de seguridad estará coordinado por la Secretaría de Gobierno, las autoridades 
electorales y la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo, dependencias que permanecerán monitoreando  
todas las incidencias que se tengan durante este día, culminó. (Yossimar Durán, página 16) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

“No se generó información” 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

Pequeño error que creció la cifra: Ayer en entrevista con Carlos Zúñiga, en el noticiero de Milenio Televisión, 
Francisco Rivas, Director del Observatorio Nacional Ciudadano precisó que en el caso del estado de Hidalgo se había 
cometido un error en el cálculo de la cifra de denuncias por secuestro en el primer cuatrimestre del año. Y es que tras la 
presentación del Estudio sobre los 5 delitos de alto impacto. Enero 2012-Abril 2013, de la organización ciudadana, se 
especificó que de enero a abril de en México se registraron 553 denuncias por privación ilegal de la libertad, de las cuales 
el 11.21 por ciento ocurrieron en Hidalgo, y 10.49 en las otras dos entidades. Es decir, en nuestra entidad el secuestro 

creció, según lo había publicado el Observatorio Nacional Ciudadano, más del 800 por ciento, una barbaridad. A nivel 
nacional, señalaron, el promedio fue de 4.6 plagios cada día, mientras que en las demarcaciones de más incidencia se 
realizó una sustracción cada dos días, como en donde se ubicó a Hidalgo. Pasaron 24 horas y tras la publicación de los 
datos en las páginas de Milenio Diario el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, ex gobernador de 
Hidalgo, dijo que tales cifras eran falsas y que las de ellos (el gobierno) estaban muy por debajo de lo mencionado. Me 
queda claro que al titular de la Segob le pegó el tema de ver a Hidalgo, su estado natal, como el de mayor índice de un 
delito que si bien no está erradicado en la demarcación sí está contenido, y por lo menos desde dos administraciones 

estatales a la fecha. De acuerdo con la labor de recopilación informativa que realizó mi compañero Juan José Fernández, 
en un lapso de 15 días la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo intensificó las labores de investigación y combate al 
delito en la región de Tula-Tepeji, lo que dio como resultado la detención de al menos nueve personas en la última 
semana, quienes presuntamente se dedicaban a los delitos de robo y secuestro en aquella región. También precisa que 
las estrategias y operaciones de seguridad entre la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH), a 
través de la Unidad Especializada en el Combate al Secuestro (UECS), han dado como resultado el desmantelamiento de 

13 bandas dedicadas al plagio en distintos municipios, recientemente en la zona Tula-Tepeji, tan sólo en los últimos 
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meses. El secuestro como dice el Observatorio, es “uno de los crímenes que más afectan a las víctimas desde la 
perspectiva sociológica, psicológica y jurídica” y tienen razón. Nadie quiere vivir o pasar por una etapa similar, que ponga 
en riesgo a nuestra integridad y la paz social que se llega a vivir por momentos en el país. Más allá de la guerra de cifras 
o de si el índice está muy alto o muy por debajo de lo oficial, lo importante es que se está reconociendo el flagelo y se 
está combatiendo, por lo menos en el caso de Hidalgo, con capacitación, asesoría externa, inversión presupuestal y sobre 
todo con voluntad política. 

 (Eduardo González, página 03) 

El sol de Hidalgo-Reportero de guardia: 

EN PUERTA ESTÁ LA JORNADA donde habrán de elegirse a 18 diputados de mayoría y 12 de representación proporcional, 
quienes integrarán el Congreso local de Hidalgo. De acuerdo con el Instituto Estatal Electoral (IEE), todo está listo para 
que los hidalguenses salgan a sufragar, el próximo domingo, y elijan a quienes serán sus representantes populares en el 
periodo 20132016. Hasta el momento, no se han dado a conocer irregularidades graves que puedan empañar el 
resultado de la elección. Denuncias, sí, y de tipo penal, que deberán seguir su curso para verificar si existen o no 
probables responsables, así como si resulta positivo, ser designados. Pero son asuntos legales que no se resuelven en lo 
inmediato, sino que tendrán que dictaminarse hasta después de la elección, para bien o para mal de alguien, o de 
algunos, según sea el caso, si cometieron alguna falta. Mientras, las 18 fórmulas de aspirantes a diputados de mayoría, 
que suman 18 titulares y 18 suplentes, hacen su mejor esfuerzo por convencer al electorado en un periodo de campaña 
de 50 días que concluye el próximo miércoles. Lo mismo hacen algunos —no todos— los aspirantes a diputados 
plurinominales, o de representación proporcional, que sumarán doce en total, sobre todo los que se encuentran en los 
lugares uno, dos y hasta tres, de la lista que presentó su instituto político ante el IEE. EN EL ESCENARIO POLÍTICO 
ESTATAL, donde a diferencia de otros estados, sólo se elegirán diputados y no presidentes municipales, los partidos 
políticos hacen sus balances para conocer, con certeza, donde tienen mayores posibilidades de ganar y dónde, también, 
no tienen nada qué hacer. En el PRI, por ejemplo, el dirigente estatal Ricardo Crespo está convencido que su partido 
ganará los 18 distritos electorales. Para eso, ha dicho en su momento, "hemos estado trabajando, sin distingos en cada 
distrito electoral". Asume 'que la plataforma de trabajo y compromisos que han planteado, en forma uniforme, sus 

candidatos, es la mejor que registra el revolucionario a nivel estatal, pero también nacional. Justifica que si bien existen 
diferentes necesidades en cada región, las cuales serán atendidas con una debida gestión, hay pilares de desarrollo, 
como el empleo, atención al campo, fortalecimiento de las micros y pequeñas empresas —por citar algunos—, que 
forman parte de un plan nacional. Argumenta Crespo que el PRI está pasando por su mejor momento a nivel nacional y 
estatal, y por eso los mexicanos creen en él, en la oportunidad de que el País y los estados vuelvan a ser los de antes, 
con riqueza en mano de obra, apoyo al campo e inversiones crecientes de la iniciativa privada. No duda que en la 
elección del próximo domingo, el instituto político que representa saldrá con la victoria, porque ha dicho: "realizamos la 
oferta más viable y real para poder continuar con el desarrollo de Hidalgo". EL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN 
DEMOCRÁTICA (PRD), fiel a su etilo, trabaja a jalones y estirones para buscar tener, también, un buen resultado. No 
obstante, su debilidad parece radicar precisamente en la división que existe entre grupos, ya que, a nivel estatal, unos 
caminan de un lado y otros del otro, según intereses personales y a veces de grupo. Arturo Sánchez Jiménez, presidente 
del Comité Ejecutivo Estatal, reflexiona y dice que la división entre grupos no es otra cosa que el reflejo de la democracia 
al interior del partido. Niega, por supuesto, que haya divisionismo, pero reconoce que cada aspirante tiene la libertad de 

instrumentar la estrategia que mejor le convenga en campaña, para tratar de convencer a los habitantes del distrito a 
que voten por el Ingenie perredista ha centrado más su atención en los distritos Pachuca Uno y Dos; de la zona 
metropolitana de la capital del estado, donde piensa que podrían tener buenos resultados. También ha estado en otros 
distritos, como Actopan, Zimapán y .cala, pero con menor presencia. Los mismos símbolos del PRD nacional que han 
visitado Hidalgo, para apoyar a los candidatos, lo 'han reconocido, tienen bien claros los lugares donde pueden ganar y, 
por supuesto, ahí enfocan todas sus baterías. CASO DIFERENTE ES EL PAN en Hidalgo, partido que vivió un desorden 
interno no sólo estatal, sino nacional, que lo vino a pulverizar políticamente. De ahí que algunos de sus militantes, los de 
mayor representatividad, pelearán a muerte un lugar en los primeros sitios de la lista de candidatos a diputados 
plurinominales de su partido, a sabiendas de que sería la única oportunidad que tendrían de ser diputados. Alejandro 
Moreno, dirigente estatal del Partido Acción Nacional, se esfuerza por hacer creer que podrían ganar dos o tres distritos, 
pero desde afuera y conociendo las entrañas del instituto  político en la entidad, no se ve cómo. DE LOS DEMÁS 
PARTIDOS políticos que participan en el proceso, mucho se puede decir. Pero lo real es que dependen de sus figuras, no 
de su partido. Eso es lo que dicen los que saben. (Francisco Hernández, página 02) 
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Crónica-Balcón político… 

Todo de última hora: A 72 horas de que terminen las campañas electorales se reforzó el reparto de propaganda y 
arreciaron las acciones en busca del voto que el próximo 7 de julio le dé el triunfo a quienes buscan un espacio en la 
próxima LXII Legislatura local. Así, la mañana del lunes, lo mismo se observaban camionetas afuera de las oficinas 
estatales del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), cargando rollos con lonas plásticas y la imagen de los 
candidatos; en las calles de la ciudad también aparecieron como por arte de magia los curiosos obsequios a modo de 
propaganda, pegados en los parabrisas de los autos, para promover la imagen de la candidata del PRD, Anither Uribe. En 
otros puntos, jóvenes tocando tambores más por compromiso que con ánimo, para lanzar consignas ya machaconas 
como “yo sí le voy, le voy a Galland”. En la huasteca la propaganda con más espacios ocupados era la del PRI, seguida 
por la del Panal, cuyos candidatos se disputan, junto con el del PRD, el triunfo el próximo 7 de julio. Pero, con todo y 
eso, parece demasiada tarde la reacción de los partidos políticos, especialmente los de la oposición, que intentaron 
inundar sus espacios de propaganda al cuarto para las 12 y cuando es visible el desgano de la ciudadanía por participar 
en una contienda de por sí desatendida y desangelada, como una elección intermedia de candidatos a diputados locales. 
En ese mismo contexto, afuera de las escuelas públicas y privadas de Pachuca, se colocaron mantas o se lanzaron 

volantes, en los que se advierte que la compra o coacción del voto a favor de un partido u otro es un delito que debe 
denunciarse. El mensaje va destinado en particular a los “maestros y padres de familia”, para advertirles que “el ser 
presionado, forzado, intimidado o amenazado para emitir tu voto a favor de un partido determinado constituye un delito 
electoral grave, contemplado en el Código Penal del Estado de Hidalgo”. Continúa: “Tu voto es libre y secreto” y presenta 
varios números telefónicos para realizar denuncias por anomalías que pudieran darse de aquí al domingo. La duda 
persiste: ¿Será suficiente todo esto para hacer que los votantes acudan a las urnas?, pues el fantasma del 
abstencionismo sigue rondando la jornada electoral, que por lo demás es de pedirse que ocurra en un clima de paz y 

tranquilidad y que los ciudadanos decidan libremente por el candidato de su preferencia. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

Gracias a los funcionarios de casilla: Son miles, trabajan mucho, y pocas veces les agradecemos. Me refiero a los 
ciudadanos que son escogidos cada elección para hacer el papel de funcionarios de casilla y garantizar así el buen camino 
de una jornada electoral. Insaculados (una palabra muy fea, por cierto) por las autoridades electorales para dirigir toda la 
operación de una casilla, cuando hay que asistir a marcar y depositar las boletas los vemos de muy buen humor pese a 
que duran horas sentados frente a una mesa, a veces en días calurosos, a veces en días de lluvia, o enchamarrados 
contra el frío. Atentos, calmos, con paciencia digna del santo Job, estos hombres y mujeres toman muy en serio su tarea 
y cumplen con creces su cometido. Insisto en que pocas veces reparamos en su trabajo, pero sin ellos no habría elección. 
Engranes eficientes en el proceso democrático, los funcionarios de casilla son nuestro espejo. En cada mesa receptora 
reconocemos al vecino, al tendero, a aquella señora que vemos pasar en el auto cada mañana, o al joven estudiante 
dispuesto a sacrificar un día familiar en aras de una tarea social. El próximo domingo, cuando este escribidor acuda a 
sufragar, procuraré sonreír y agradecer la labor de mis vecinos de colonia. Todos y cada uno de ellos tienen ganado, 
desde ya, mi respeto. Se acabó Hoy terminan las campañas políticas en Hidalgo. Fueron cortas y eso es bueno. Adiós a 
los meses y meses de estribillos y consignas, de plásticos y de spots de radio. Pude ver a muchos candidatos trabajar 

duro. Ahora es el turno ciudadano 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que a unos días de llevarse a cabo el proceso electoral la guerra sucia en algunos distritos no cesa. Ahora un 
supuesto grupo de militantes panistas se fueron contra la candidata de Tepeji del Río, Angélica Tovar, de quien 
dicen está destinada al fracaso porque no tiene el apoyo de la estructura panista del distrito, aunado a que aseguran no 
tiene propuestas claras. Ante ello, dice el líder del partido, Alejandro Moreno, que solamente se trata de simpatizantes 
de otros partidos quienes pretenden desestabilizar a los candidatos del PAN. 
 
: Que quien dice estar muy animado con la jornada electoral es elpresidente del PT, Mariano Torres, quien 
asegura que sus candidatos en todo el estado han tenido muy buena aceptación por parte de los ciudadanos que no se 
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sienten identificados por algún partido; sin embargo, al interior del PT dicen que la realidad es otra, pues a unos días de 
que se celebren los comicios acusan a Torres de mantener el partido secuestrado, junto con el Consejero Nacional, 
Arturo Aparicio. 
 
: Que otra vez vuelven las acusaciones en contra de altos mandos de la Secretaría de Seguridad 
Pública estatal por parte de policías, quienes acusaron que se les venden los insumos y lo peor, que se los venden 
desde la coordinación de Fuerza de Tarea, pues tienen que comprar sus uniformes, además que las cuotas están a la 
orden del día, aunado a maltrato sicológico, déspota y bajas prestaciones laborales. Dicen que de seguir con estas 
acciones, los policías se verán obligados a hacer manifestaciones. 
 
: Que la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial realizó trabajos de rehabilitación de luminarias a 
lo largo del Río de las Avenidas en Pachuca, en sus diferentes cruces, sustituyendo los focos incandescentes por 
ahorradores de luz blanca, los cuales no requieren balastro, lo que causa un menor consumo de energía y generan la 
misma cantidad de iluminación lo que constituye una de las primeras acciones en la agenda de servicios vinculados al 
ahorro y cuidado del calentamiento, además de contribuir a la modernidad de la ciudad. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Están conscientes que los funcionarios públicos deberían estar no sólo en la teoría sino en la práctica al servicio de todos 
y trabajar beneficio de ellos, dejando de lado los intereses de unos cuantos” 

Fernando Melo 
Candidato de Movimiento Ciudadano por el distrito Pachuca I, sobre su campaña. 
 

“Por cada volante grosero escucharán de mi persona una propuesta. Yo los respeto, si me vuelven a ofender volveré a 
respetarlos. No daré pausa al trabajo que realizaré para que se apruebe una Ley de Fraccionamientos” 

Sandra Hernández 
Candidata de Nueva Alianza por el distrito de Tizayuca, sobre la presunta guerra sucia 
 

“Continuidad a todas las actividades que llegara a dejar pendientes de la diputada Sandra Ordaz, pues se trata de 

concretar las iniciativas que favorecen a los ciudadanos de este distrito local” 

Juan Carlos Gálvez 
Candidato del PRD por el distrito Pachuca I, sobre su proyecto legislativo. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 
que Luciano Cornejo en ésta, su enésima candidatura, anda prodigando odio entre sus correligionarios, ya que, 
aunque el tema de su ilegítima inclusión en la lista de plurinominales del sol azteca, le originó múltiples reclamos de parte 
de la militancia amarilla, ahora, a la voz de háganle como quieran, ya se ostenta como seguro diputado por la vía que 
gusten y manden. Todo indica que esta afrenta se la cobrarán en las urnas el próximo domingo 

que tendrá que quedar muy en clara la actuación del consejero del Instituto Estatal Electoral, José Corona Bruno, de 
quien se dice sigue atendiendo asuntos como jefe del sector educativo en la zona cinco, con sede en Actopan. Esto 
implica que siga cobrando su sueldo en la SEPH, al mismo tiempo que opera políticamente en favor del Panal, realizando 
proselitismo para el candidato de ese partido en aquel distrito electoral; esta actitud, asumida por el consejero electoral, 
a todas luces es irregular y de comprobarse tendrá que ser sujeto de la sanción que marque la ley. 
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que aun grupo de bailarinas del ballet Folklor Hidalguense, de Álvaro Serrano, quienes viajarían a Europa para difundir 

nuestro baile, se quedaron vestidas, alborotadas y plantadas con maleta en mano en el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México; esto ocurrió el fin de la semana pasada. La sorpresa fue que quien llevaría los boletos de avión nunca 
llegó al lugar, lo que causó que las bailarinas regresaran a Pachuca con sus propios honores, muy disgustadas. Ahora se 
comenta que el recurso lo otorgó el gobierno del estado a través de la Secretaría de Turismo, de la que es titularRenato 
Olivares y, hasta se piensa, que fue a parar en los gastos de campaña de los candidatos del Panal, por órdenes de su 
“jefe” Moisés Jiménez, y a que el aún secretario es íntimo amigo de Álvaro Serrano. 

que se practicarán rigurosas auditorías en el área de Recursos Humanos de la SEPH, donde existen sobradas razones 
para suponer que los ascensos en el escalafón en educación básica, secundaria y telesecundaria, desde el nivel de 
supervisores, directores, jefes de sector y demás, no han sido del todo claros y apegados a la normatividad y si al 
favoritismo, lo que seguramente generará responsabilidad y alarma entre todos aquellos que se han visto beneficiados 
injustamente en últimas fechas. 

que el exconsejero electoral Guillermo Mejía Ángeles sigue conservando su independencia de los partidos políticos; el 
próximo domingo participará como funcionario de casilla; mientras, otros de sus excompañeros consejeros se 
involucraron en las campañas políticas que están por terminar. 
 
(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¡Peligro! Criminales decidiendo quién ocupa cargos públicos (redacción, primera 
plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en Radio Pasillo que el candidato del PRD a diputado local por el distrito de Tizayuca aprovecha la Feria de 
Zempoala para promocionar su imagen, aunque parece ser que su idea le está resultando contraproducente. 

Y es que, en su desesperación por sumar unos cuantos votos a su causa este domingo 7 de julio, el abanderado montó 
un espectáculo de lucha libre que se presenta frente a las instalaciones de la presidencia municipal e incluye dos chicas 
semidesnudas, quienes se pasean por el ring ante el regocijo de los jóvenes varones y el rechazo de las familias que 
buscan diversión sana. 

Mientras algunos candidatos del Partido Nueva Alianza (Panal) buscan martirizarse estos últimos días de campaña y 
denuncian supuestas campañas de “guerra sucia” en su contra, en los 18 distritos electorales del estado se intensifica la 
presión de la Sección XV del SNTE hacia maestros y padres de familia pata votar a favor del partido del magisterio el 
próximo domingo. 

Muchos docentes de plano ya abandonaron las aulas para dedicarse a la “grilla”. Otros siguen acudiendo a los salones de 

clase, pero no para atender a sus alumnos, sino para realizar reuniones a puerta cerrada donde la consigna es sufragar 
por el Panal el 7 de julio, pues de lo contrario, según ellos, estarán en riesgo sus plazas y el presupuesto destinado a 
educación. 

Suena a todo volumen que este medio de comunicación fue “castigado” por el área de Comunicación Social 
del Congreso local. 

Supuestamente por publicar “notas negativas” sobre el desempeño de los diputados y las faltas de 
ortografía en los boletines oficiales que se emiten desde el Poder Legislativo, alguien dio la orden de 
suspender el envío de material. 

Aunque la “sanción” supuestamente fue temporal –de dos semanas-, al parecer ya se convirtió en 
definitiva, lo cual no genera inquietud alguna en la redacción de Visto Bueno, pues el próximo 31 de agosto 
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terminará el periodo de la LXI Legislatura. Es decir, le quedan menos de dos meses y, eso sí, muchas 
iniciativas por dictaminar. 

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… Al entregar los paquetes electorales a consejos distritales en la entidad, el IEEH 
cumple con otra fase más del proceso que habrá de concluir el 7 de julio en las urnas donde la población depositará su 
sufragio para renovar al Congreso del estado. Tarea nada sencilla es, sin duda, crear conciencia ciudadana respecto a la 
importancia de cumplir con dichos deberes y obligaciones por lo que el enemigo real continúa siendo el abstencionismo. 
Ojalá que en esta ocasión sí sea vencido. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Cuauhtémoc Granado: Con un perfil que certifica las habilidades que posee, pues su trayectoria lo ha llevado a 
diversos cargos dentro de la administración pública, Granados Díaz como director general de Averiguaciones Previas, área 
dependiente de la PGEJH, coordina las acciones entre organismos para optimizar así la labor del personal a su cargo y 
continuar con las indagaciones del modo más efectivo.  

Abajo-Crisóforo Torres: Como presidente de la Comisión de Fortalecimiento y Desarrollo Municipal, Torres Mejía pudo 
alcanzar importantes beneficios para el distrito al cual representa; sin embargo, el reflejo del magro esfuerzo está claro 
porque en San Agustín Metzquititlán las promesas quedaron atrás y ahora el legislador está más enfocado a sus labores 
partidistas que en atender la agenda legislativa local.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CAMPAÑA 
El ayuntamiento de Pachuca colocó botes de basura por toda la ciudad para impulsar la cultura del cuidado 
al medio ambiente. Los recipientes de color verde fueron ubicados en diferentes postes a lo largo de calles y avenidas, 
ya que el formato es para ser usado por los transeúntes y no por los vecinos, a quienes el servicio de recolección está 
dirigido. 
 
TARIFAS 
Los transportistas de Hidalgo pusieron en marcha una nueva fórmula para sensibilizar a los usuarios sobre 
la necesidad de incrementar el precio del pasaje. En varias camionetas del servicio público hay cartas con una 
exposición de motivos para aumentar nuevamente las tarifas. Lo cierto es que la mala situación económica no afecta sólo 
a los permisionarios sino a la población en general y una medida como elevar las tarifas, por justa que sea, nunca va a 
tener el respaldo de la sociedad, la cual tiene que soportar además el pésimo servicio que muchos de los integrantes del 
rubro ofrecen a diario. 
 
GRAFITI 
Casual o no, el ataque a la propaganda política del Partido Acción Nacional en la capital hidalguense es una 
muestra de la escasa cultura cívica que prevalece. En pleno proceso electoral, rayar o “grafitear” la 
propaganda simplemente genera mayor desconfianza y desapego de la sociedad hacia los partidos 
políticos, así como a los funcionarios que serán electos el próximo 7 de julio. Por si fuera poco, seguramente 
este hecho será magnificado políticamente a beneficio de la víctima y el círculo vicioso simplemente no tiene fin. 

(Redacción, página 02) 
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               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Agotará el IMSS este año fondo para sus pensiones: El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
que atiende a alrededor de 50 por ciento de los mexicanos, enfrenta una problemática que afecta su viabilidad financiera, 
advierte el Informe al Ejecutivo federal y al Congreso de la Unión 2012-2013. Tiene un déficit de 18 mil millones de pesos 
anuales, los fondos de los que ha obtenido recursos para el régimen de jubilaciones y pensiones de sus trabajadores se 
agotan este año y además se enfrenta a rigideces administrativas y operativas que obstaculizan el uso óptimo de los 
recursos. El documento que ayer divulgó el instituto señala que esta situación se debe a factores internos y externos, y 
entre ellos hace referencia a las transiciones epidemiológica y demográfica. Ahora, apunta, el IMSS atiende a una 
población derechohabiente cada vez más envejecida, que requiere mayor cantidad de servicios médicos e intervenciones 
más complejas y de mayor costo; además, el costo de los servicios de salud se incrementa por encima de la inflación. 
Entre los factores internos que inhiben desempeño y funcionamiento destaca el régimen administrativo y laboral con 
rigideces que será necesario superar mediante un esfuerzo conjunto entre administración, trabajadores, sindicato, 
patrones y población derechohabiente, así como modernizar los procesos administrativos y médicos de acuerdo con las 
nuevas realidades médicas, con la disponibilidad de nuevas tecnologías y con los requerimientos crecientes de los 
derechohabientes. Añade que el régimen de jubilaciones y pensiones de los trabajadores del instituto ha derivado en un 
pasivo laboral que se estima en 1.9 billones de pesos; el gasto por este concepto en 2012 fue de casi 49 mil millones de 
pesos y este año será cercano a 53 mil millones de pesos. Los recursos que el IMSS ha utilizado de la subcuenta 1 del 
Fondo para el cumplimiento de obligaciones laborales de carácter legal o contractual para cubrir el déficit, se estima que 
se agotará este año, y que en previsión de ello en 2011 la Ley de Ingresos de la Federación autorizó la transferencia de 
excedentes de los saldos de las reservas financieras y actuariales de los seguros de invalidez y vida y de riesgos de 
trabajo a la reserva del seguro de enfermedades y maternidad por 61 mil 222 millones de pesos, recursos que se 
agotarán a mediados de 2016. El informe advierte que la presión que ejercerá el régimen de jubilaciones en el gasto del 
instituto desplazará cada vez más recursos que de otra manera serían utilizados para la operación diaria de los servicios. 
La combinación de factores externos e internos en la operación del IMSS ha ocasionado desequilibrios en los seguros y 
fuertes presiones financieras, situación que generó a partir de 2009 que el instituto tenga finanzas deficitarias, las cuales 
suman hoy alrededor de 18 mil millones de pesos anuales. De mantener este escenario, se prevé que continúe creciendo 
el déficit durante los próximos años. Frente a esto, destaca que es indispensable fortalecer los ingresos, para lo cual 

buscará la ampliación de la base gravable en vez de incrementar las tasas de las contribuciones. Es fundamental, agrega, 
trabajar en acciones concretas que resulten en incrementos a la productividad, brindando más y mejores servicios. 
(Angélica Enciso, página 33) 

El Universal-Somete crimen a dueños de antros: En la colonia Condesa, la extorsión se practica de forma distinta. 
Los traficantes de droga no piden dinero a cambio de no molestare los propietarios de un bar. Lo que exigen es permitir 
que células de narcomenudistas operen al interior de estos establecimientos, de acuerdo con versiones de algunos 
empresarios que pidieron permanecer el anonimato.  Las células están integradas por hasta cinco personas que, a su vez, 
tejen una red que puede incluir meseros, personal de seguridad y de los sanitarios, valet parkings y vendedores 
ambulantes.  Esa red se encarga de vender, particularmente mariguana, cocaína y tachas, a quienes acuden a divertirse.  
El mecanismo de eMorsión, agregan, ha sido implementado por al menos dos bandas dedicadas al narcomenudeo (cuyos 
nombres no mencionan) y que operan en la zona, desde 2011.  Antes, reconocen, el control del mercado de drogas 
pertenecía, en exclusiva, a la organización de Tepito, denominada La Unión.  "Empezaron a llegar a los bares, discotecas 
y antros, hombres armados a bordo de vehículos viejos. Amedrentaban violentamente (sic) a los dueños del 
establecimiento, para exigirles que iban a dejar entrar de forma gratuita a un grupo de personas a vender todo tipo de 
drogas", indica uno los empresarios que solicitó el anominato.  La presión incluía impedir a miembros de grupos rivales, 
el acceso a los antros. "Llegó otro grupo de gente a decir que ellos iban a operar en el establecimiento, vimos que había 
un reacomodo en la gente, las personas que regularmente iban a vender ahora ya no están.  "Hay una pugna entre dos 
grupos distintos, llegaban con el encargado del establecimiento a decir que ya no dejaran ingresare los otros, nos querían 
dejar a nosotros la carga de elegir a quién dejar entrar, al grado de estar amenazados por ambos grupos. Fue entonces 
que detectamos que había varios grupos que intentaban controlar los establecimientos", agrega la fuente. (Redacción, 
página C2) 
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Reforma-Para burocracia pozos de Pemex: De los casi 4 mil pozos que Petróleos Mexicanos tiene perforados en 
Chicontepec, el 25.7 por ciento se encuentran sin producción. La paraestatal invierte alrededor de mil millones de dólares 
en perforar pozos en esa región del Estado de Veracruz, pero la excesiva normatividad y la falta de recursos le impiden 

concluir la tarea. Datos de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) revelan que en el activo Chicontepec hay 3 mil 
925 pozos perforados, pero al cierre de abril, mil 12 están improductivos. La producción del campo es de 72 mil 500 
barriles diarios. 
Luis Miguel Labardini, analista de Marcos y Asociados, expuso que esta situación se ha presentado por falta de recursos y 
problemas administrativos, de logística y planeación en Pemex. Explicó que anteriormente la empresa contrataba los 
servicios de perforación y terminación de pozos al mismo tiempo, pero empezó a hacerlo por separado porque quería 
ejecutar algunas partes de la terminación que son complejas. Esto, sumado al número de pozos que demanda la región, 
originaron el rezago que hoy se tiene en terminación de pozos. "El pozo promedio de Chicontepec no rebasa los 100 
barriles diarios (de producción) y luego empieza a declinar. En el caso de la región sur, la producción por pozo se 
sostiene en mil 500 barriles diarios. Se necesitan 20 pozos en Chicontepec para tener esa misma producción", dijo 
Labardini. 
"Esto implica un reto administrativo, de logística y planeación para contratar estos servicios a grandes escalas con 
empresas diferentes a bajo costo y en cortos lapsos de tiempo". Los contratos que Pemex tiene con Schlumberger, 
Halliburton y Wetherford sólo corresponden a perforación y no a terminación. Labardini consideró que el problema es que 
se destinan recursos sin que genere flujo para Pemex. Consultada sobre el particular y en respuesta por escrito, Petróleos 
Mexicanos reconoció que el tiempo de terminación de los pozos se ha extendido desde 2009. Sin embargo, lo atribuyó a 
un cambio en la estrategia de perforación. Antes, dijo, se perforaban muchos pozos en corto tiempo, pero tras una 
recomendación técnica de la CNH, se optó por perforar pozos horizontales, lo cual es más complejo y lento, pero puede 
redituar en mayor producción. Antes de 2009, agregó, cada pozo producía entre 30 y 70 barriles diarios y con las nuevas 
técnicas se han alcanzado entre 400 y 900 barriles. Sin embargo, en su reporte Seguimiento al Proyecto Aceite Terciario 
del Golfo, a abril de 2013, la CNH refiere que la productividad por pozo ha caído 34.4 por ciento entre 2008 y 2012. 

(Alejandra López, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

El sueño de los ¿injustos?: La convocatoria para la marchita que tuvo lugar ayer en las inmediaciones del monumento 
a la Independencia para protestar por la elección presidencial del año pasado rezaba así: “Hacemos un llamado a unirnos 
todos los sectores, ciudadanos, estudiantes, trabajadores, empleados de gobierno, fuerzas armadas, empleados 
descontentos de las empresas que saquean México a unirnos”. Se difundió por Twitter con la incomprensible 
firma#MéxicoVaADespertar. Si se toma en serio la frase de los convocantes (a quienes les gusta llamarse “anarquistas”), 
los convocados han de seguir durmiendo porque en la manifestación de ayer, en la más tumultuaria de las estimaciones, 
participaron quizás unas 200 personas. De haber acudido, prácticamente no se notaron los “ciudadanos, estudiantes, 
trabajadores, empleados de gobierno, fuerzas armadas…” que los marchantes esperaban, y ni siquiera las emblemáticas 
pancartas en los modernos desmadres del estéril #YoSoy132, el SME o la CNTE. Para quienes lo suponen dormido, 
México ha de estar aún roncando… 

(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Mariguana libre en el DF y también en Cuernavaca: Los gobernantes del DF y Morelos, Miguel Ángel Mancera y Graco 
Ramírez, tienen una coincidencia que, de concretarse, de ocurrir, podría comenzar a cambiarle el rostro a México y 
América Latina. Platiqué con los dos ayer sobre el tema de la legalización de la mariguana. Mejor dicho, de cómo ampliar 
el marco legal existente. Sus discursos son muy parecidos, diría que idénticos: estudiar el caso sin prejuicios ni 
entusiasmos desmedidos, consultarlo con especialistas y ciudadanos y, si el saldo es en tono luz verde, elaborar 
iniciativas para sus respectivos congresos locales Les pregunté si se trataba de un compromiso de a de veras o era 
meramente ir pateando el bote por pura corrección política para al final no llegar a ninguna parte. Escuché dos discursos 
bien articulados sobre el derecho a la privacidad, no criminalizar el consumo, no castigar a personas cuya salud se trata 
de proteger. Palabras contemporáneas, sentido común, deseo de encarar el desafío. Los dos aseguraron que los foros en 
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forma y las consultas iniciarán pronto. Si se hacen, si el común denominador apunta a la legalización, si el grueso de los 
ciudadanos no la reprueba en consultas, Mancera y Graco estarían frente a la oportunidad de ganar el voto en sus 
congresos. Si ganaran, lo cual no es improbable, surgiría el primer corredor de mariguana libre en el país y el 
continente. Así de cerca podemos estar del cambio: uno, dos, tres años. En el entendido, claro, de que Mancera y 
Graco estén hablando en serio. Y me quedé con la impresión de que lo están haciendo. 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Las dos transiciones del siglo XXI: De ayer a hoy se han cumplido dos efemérides clave en la historia de México, las 
dos alternancias democráticas del nuevo siglo: la del 2 de julio de 2000 que sacó al PRI de Los Pinos y la del 1 de julio 
del año pasado, que lo regresó. Las elecciones presidenciales de hace 13 años, antecedidas por la reforma política de 
l996 que acabó al año siguiente, l997, con la mayoría histórica del PRI en el Congreso, acabaron aquel 2 de julio de 2000 
con 70 años de régimen priista cuando el candidato del PAN, Vicente Fox, derrotó al del PRI, Francisco Labastida Ochoa, 
y a Cuauhtémoc Cárdenas, quien competía por última vez por el PRD. La victoria no se la esperaba ni el propio Fox que 
aquella misma mañana, al ir a votar, denunciaba el fraude electoral del proceso que aquella misma noche del domingo 2 
de julio le dio la Presidencia de la República. Con su victoria y arribo a Los Pinos, se despertó un entusiasmo que él 
mismo se encargó de desmantelar y convertir en decepción al dilapidar en la nada su enorme capital político. Seis años 
después, en 2006, la competencia ya no era con el PRI, que llevó a Roberto Madrazo como su candidato presidencial. En 
aquellas elecciones el enfrentamiento fue entre Felipe Calderón, por el PAN, y Andrés Manuel López Obrador, candidato 
de la izquierda abanderada por el PRD y que acabó en un largo, y al final inútil, conflicto postelectoral que culminó el 1 
de diciembre de 2006 en una traumática y violenta toma de posesión del panista. Así llegamos ayer al aniversario de la 
segunda transición, la del 1 de julio de 2012, cuando vía Enrique Peña Nieto, el PRI regresó a Los Pinos tras derrotar a 
los candidatos López Obrador y Josefina Vázquez Mota, poniendo fin a 12 años de panato. Se da, así, esta doble e 
histórica efeméride: las dos transiciones de gobierno en México en este siglo, la de 2000 y la de 2012, cuando hay 
quienes ya tienen puesta la vista en el 2018. 

RETALES 

 
1 RIVALES. Finalmente la campaña al gobierno de Baja California subió al mismo templete a Ernesto Cordero, a su 
sucesor en la coordinación panista del Senado, Jorge Luis Preciado, y a la ex candidata presidencial Josefina Vázquez 
Mota. Margarita Zavala, que también está de regreso, hizo campaña en Coahuila; 
2 INFIERNO EN LA TORRE. De ser trasladado Andrés Granier a la torre médica que se localiza en el penal femenil de 
Tepepan, será vecino de Elba Esther Gordillo, donde se encuentra desde el pasado 1 marzo; y 

3 CONVALECE. El senador Manuel Camacho Solís fue ingresado sorpresivamente al hospital ABC, donde permanece 
bajo observación. Ya hace algunos años había sido internado en el mismo hospital víctima de la influenza A-H1N1. Que 
se mejore. 

(Joaquín López Dóriga, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el ambiente político está tan caldeado que no pudo concretarse la reunión entre los gobernadores de los 14 
estados donde habrá elecciones, el secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, y los presidentes de PRI, PAN y 
PRD. 
Gobernación trató en varias ocasiones de coordinar el encuentro, pero se cayó cuatro veces por lo encendido de los 
ánimos. Mientras la oposición acusaba a los gobernadores del PRI de intervenir en los comicios, los mandatarios priistas 

reviraban diciendo que se trata de una campaña de desprestigio y que no hay razón para sentarse a la mesa “para oír 
insultos y mentiras”. 

¡Tómala! 

:Que, por eso, en Los Pinos andan con pies de plomo y pinzas en la agenda y los discursos para que no se les acuse de 
caer en faltas electorales. 
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Durante el evento de inversión de Lego y Montelez, en Monterrey, y a pesar de que coincidió con en el aniversario de la 
contienda electoral del año pasado, ni el presidente Peña Nieto ni el gobernador Rodrigo Medina hicieron referencia 
alguna al triunfo en las elecciones federales de 2012. 
Sin comentarios. 

:Que después de escuchar la opinión del SAT, la senadora del PAN Gabriela Cuevas devolvió los 430 mil pesos que 
“alguien” depositó por error en su cuenta y las de los otros 37 senadores panistas. 
La opinión del SAT fue sencilla: no tendría ningún problema si devolvía el dinero en el mismo mes. Y así, al regresar de 
un viaje a Jordania, y antes de que concluyera junio, Gabriela Cuevasentregó los 430 mil pesos que siempre dijo que 

no era suyos. 
 
:Que en la Asamblea Legislativa del DF y en la Cámara de Diputados, el PAN presentará una reforma que ya bautizan 
como “anti-Góngora”. 
Por iniciativa del diputado local Federico Döring, buscarán modificar el artículo 311 del Código Civil, para que no se 
pueda disminuir la pensión alimenticia a menores con problemas de salud mental o vulnerabilidad, y que un padre 
deudor sea arrestado 36 horas si se niega a informar sobre sus bienes e ingresos, además de que cuando ex altos 

funcionario usen sus influencias para no cumplir con sus obligaciones sean castigados con prisión de dos a seis años. 

(redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

España en crisis: A primera vista la crisis no se nota en las ciudades españolas. El bullicio y el consumo conspicuo 
continúan como si nada hubiera pasado. A pesar de la caída del Producto Interno desde 2008, España sigue siendo un 
país rico. En 2012 su PIB per cápita fue de 29,289 dólares nominales, apenas abajo del promedio de la Unión Europea. 
Esto es casi tres veces más que el de México, que alcanzó los 10,247 dólares en 2012 (FMI). La enorme diferencia entre 
España y México es más notable si se considera que en 1950 México tenía un PIB per cápita de 2,365 dólares, superior al 
de España que registraba entonces 2,189 dólares (Angus Maddison). Nadie puede negar lo mucho que España ha 
progresado desde 1950, como tampoco nadie puede cerrar los ojos ante los errores que han sumido al país en una crisis 

desde 2008 que podría durar todavía varios años. El problema no fue un exceso de gasto público como en Grecia. España 
llegó a la crisis con un gasto gubernamental en equilibrio. Su caída fue producto de una burbuja en el sector de la 
construcción que, al desplomarse, arrastró al resto de la economía. El gobierno rescató a los bancos y esto provocó el 
déficit de presupuesto. Hoy el gobierno de Mariano Rajoy está buscando ajustar ese déficit con recortes al gasto y 
aumentos de impuestos que han profundizado la crisis. Ha habido en particular un incremento brutal del desempleo: de 
8.3 por ciento en 2007 a 27.16 por ciento en el primer trimestre de 2013. En la España de hoy ha surgido una gran 

diferencia social entre quienes tienen empleo, particularmente los empleos viejos que rara vez se pierden porque la 
indemnización es impagable, y quienes no lo tienen, especialmente jóvenes en busca de su primer puesto. Los altos 
costos de indemnización y de contratación crearon una generación de empleos estables y bien pagados, pero han hecho 
muy difícil la creación de nuevos puestos de trabajo. El salario mínimo en España es de 645.30 euros al mes (Boletín 
Oficial del Estado, 31.12.12) en 13 pagas al año. Convertido al salario mínimo en 12 pagas que se utiliza 
internacionalmente, la cifra alcanza 748.30 euros (Eurostat) o 12,623.82 pesos al mes (a una tasa de cambio de 16.87). 
Los altos salarios hacen difícil para España competir a nivel internacional. Pero el problema no es necesariamente el 
sueldo sino las prestaciones. Un trabajador que empieza a laborar tiene desde el primer momento derecho a un mes 
completo de vacaciones. Según el Instituto Nacional de Estadística (INE) el salario promedio en España en el primer 
trimestre de 2013 fue de 1,809.22 euros, pero el costo laboral, que incluye los beneficios sociales, se elevó a 2,480.22 
euros. El seguro de desempleo se ha convertido en un incentivo perverso. Un trabajador con hijos no puede recibir 
menos de 664.75 euros al mes como seguro de desempleo. Esta cifra es superior al salario mínimo. Un desempleado 
carece de incentivo para contratarse nuevamente antes de agotar el seguro. Muchos españoles mayores argumentan que 
la crisis es producto de la pérdida de la motivación para el trabajo. La generación que sacó a España de la pobreza 
trabajaba con una enorme intensidad porque no había programas sociales en caso de perder el empleo. Hoy España 
tiene una red social tan o más generosa que la de cualquier país europeo. Ésta cobija a la sociedad, pero ha eliminado 
los incentivos para trabajar que permitieron a España, que era más pobre que México en 1950, convertirse en un país 
desarrollado. Lajous Roberta Lajous, una diplomática de carrera formada en El Colegio de México y Stanford, será al 
parecer la próxima embajadora mexicana en España. Su recientemente publicada Historia mínima de las relaciones 
exteriores de México (1821-2000) (El Colegio de México) es una excelente introducción al tema para los lectores en 
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general... y para los muchos políticos desempleados que son nombrados por el gobierno mexicano a cargos diplomáticos. 

 (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

El drama de la prostitución forzada en México: Nexos de julio publica dos artículos sobre el crimen que, “después 
del narcotráfico, arroja más ganancias en México”: la prostitución forzada. Con dramatismo, basado en el testimonio de 
las víctimas, Héctor de Mauleón yVíctor Hugo Michel nos llevan por los bajos mundos de las mujeres esclavizadas a 
las que el crimen organizado obliga a vender su cuerpo. El artículo de De Mauleón es sobre una zona muy conspicua de 

la Ciudad de México donde abiertamente se ejerce la prostitución: la calle de Sullivan, en la colonia San Rafael. Ahí, en 
pleno centro de la capital, ofrecen su cuerpo decenas de mujeres en la banqueta. Ahí llegan, cada día, cientos, quizá 
miles de hombres buscando una relación sexual. Ahí, paradas, están las prostitutas que ejercen su oficio forzadas por 
padrotes que cuentan con protección policiaca. Ahí los clientes, con su dinero, patrocinan, en los hoteles aledaños, la 
trata de blancas, un delito equiparado con la esclavitud de la era moderna. Lejos de ser un alegato 
mojigato, De Mauleón ofrece un relato real de “las esclavas de la calle Sullivan”. Cuenta, por ejemplo, la historia 
de Mónica de 22 años de edad. Cómo un proxeneta la engañó primero para venirse al DF desde Veracruz. Cómo luego 
la obligó a prostituirse con violencia física y sicológica. He aquí el testimonio de la primera noche de Mónica en Sullivan: 
“Yo estaba reglando y me metieron una esponja empapada en vinagre para detener la sangre. Sentí que acababan de 
hacerme una cosa denigrante, pero no les dije nada. Cuando me llevaron a la esquina en la que iba a estar 
parada, Jorge me dijo: „Acuérdate que sé dónde viven tu tía y tu hermano. A la primera chingadera, los mato‟. La 
madrota era la que nos vigilaba: teníamos prohibido hablar entre nosotras. „Si te pones a pendejear o a perder el tiempo, 
ya sabes‟, me dijo Jorge. „Ya sabes‟ eran patadas a la altura de las costillas. En la calle había otras muchachas. Algunas 
de ellas eran mis „carnalas‟, o sea, trabajaban para el mismo padrote. La mayoría eran crueles, se habían vuelto malas. 
Se dedicaban a vigilarse, a acusarse, a inventarse chismes. Siempre andaban golpeadas, con el ojo cerrado o las costillas 
llenas de moretones. Me paré en la esquina y dije: „Ay, Dios mío, y ahora qué‟. Luego luego llegó el primer cliente: un 
hombre feo, de cuarenta y tantos años. Yo estaba llorando. Se me subió sin preguntarme por qué lloraba. Lo ensucié de 
sangre y cuando terminó me miró con asco y se limpió con una toalla. Cada cosa era peor. Esa noche estuve con 14 

clientes. Terminé con la vagina inflamada, lastimada, con un dolor horrible en el vientre. Jorge estaba muy contento 
porque había ganado siete mil pesos. „Si sigues así, no va a haber problema entre nosotros‟”. Víctor Hugo Michel, por 
su parte, relata la rarísima historia de Tenancingo, Tlaxcala, la capital de la mafia mexicana dedicada a la trata de 
blancas en Estados Unidos. Hay familias enteras dedicadas a este delito: 
“losRomero, Guzmán, Notario, Rojas, Jiménez, Calderón,Flores, Zacatero y Carreto”. Dirigen operaciones de 
esclavitud sexual en “California, Nueva York, Nueva Jersey, Tennessee, Carolina del Sur, Maryland y Florida […] se 
mimetizan por igual entre las poblaciones racialmente diversas de Manhattan y Los Ángeles que en zonas del sur 
profundo, en el Dixie”. Los mafiosos de Tenancingo viven en palacetes espantosos, de nuevos ricos, construidos con las 
ganancias exorbitantes que obtienen: “Tlaxcala, un estado cuya población apenas rebasa el millón 200 mil habitantes y 
que no tiene a más de 40 mil tlaxcaltecas residiendo en Estados Unidos, recibe más dinero en remesas que Coahuila”. Al 
igual que De Mauleón, Michel presenta testimonios reales de las víctimas. Por ejemplo, la de una mujer, LMJ, que fue 
obligada a prostituirse en Estados Unidos y que testificó en un caso judicial en ese país: “debió atender a un promedio de 
25 a 30 clientes por noche cobrándoles 35 dólares por persona. Y aquí es en donde la matemática se torna monstruosa. 

Eso quiere decir que, en una cifra alta, tuvo que tener relaciones sexuales con casi 26 mil personas. Quizá le dieron los 
fines de semana libres y en otras fechas no fue obligada a prostituirse. La cifra se reduce entonces a 22 mil. Dejémoslo 
entonces en un punto bajo. En 20 mil. Traducido en ganancias, LMJ, una mujer que terminó convertida en instrumento 
de la barbarie, le produjo a sus padrotes 700 mil dólares en más de dos años de verdadero infierno”. Vale mucho la pena 
leer estos artículos que retratan el dramatismo de la prostitución forzada en México. 

 (Leo Zuckermann, página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva:  

FERNANDO ESPINO, dirigente del sindicato del Metro en el DF, es uno de los caciques gremiales más longevos del país, y 

ha decidido medir fuerzas con la administración de Miguel Ángel Mancera. Ya en 2001 paró el Metro durante la gestión 
de Andrés Manuel López Obrador, quien tuvo la intención de pedir su desafuero como legislador y procesarlo. Ahora 
Espino es diputado en la Asamblea Legislativa, sus negocios han crecido lo mismo que el número de parientes en la 
nómina de ese sistema de transporte. Ahora amenaza con boicotearlo a partir del miércoles. ¿Hasta dónde irá?  

MUY CAUTELOSO se mantiene el presidente Enrique Peña Nieto en sus actividades, de cara a la jornada electoral del 
próximo domingo. La semana pasada canceló una gira por Tamaulipas, en la presente nos aseguran que tendrá 

actividades públicas hasta el jueves, del todo ajenas a asuntos electorales, como anuncios de inversión, entrega de 
Cartas Credenciales en Palacio Nacional y la premiación del Concurso Nacional de Cerámica en Tlaquepaque. El mensaje 
de sana distancia a las actividades partidistas es muy claro, nos aseguran.  

EN EL IFE, que preside Leonardo Valdés Zurita, se discute hoy el tema de las millonarias multas tras excesos en las 
elecciones generales del año pasado. Se someterá a votación, primero, si se discute y resuelve hoy mismo sobre esas 
sanciones. En el instituto comienzan a analizar la posibilidad de que ante el escenario de un empate de 4 contra 4 para 
decidir las sanciones, se podría resolver que el tema sea pospuesto hasta que en el Poder Legislativo se apruebe el 
nombramiento del noveno consejero. 

COMO PARTE de la reestructuración de la Procuraduría General de la República, su titular Jesús Murillo Karam designó al 
ex jefe de seguridad de la Cámara de Diputados, Carlos Gómez Arrieta, como director general de Servicios Especiales y 
Protección a personas. El nuevo funcionario, que por 13 años se encargó de cuidar la seguridad del recinto legislativo, 
ahora tendrá la responsabilidad de cuidar a funcionarios públicos, así como a testigos protegidos y víctimas de casos 
relacionados con el crimen organizado. 

SON 14 los estados en donde habrá comicios este domingo, pero las cosas han evolucionado de tal manera que la lupa 
política estará concentrada en un puñado de plazas en disputa, mientras que la mayor preocupación será por brotes de 
violencia. En general el proceso apunta hacia una mayor penetración del PRI en localidades relevantes como Cancún, y 
diversos puntos de Veracruz, así como un retroceso tricolor en Coahuila, Puebla y Tamaulipas. La principal duda persiste 
sobre los resultados en Baja California, con dos candidatos flojos, pero uno de ellos, el priísta Fernando Castro Trenti, 
afectado por señalamientos de enriquecimiento y por algunos parientes “incómodos”. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LLEGÓ la hora de la verdad para los consejeros electorales del IFE. 

HOY DEBEN decidir qué diablos hacer con esa papa caliente llamada Dictamen Consolidado sobre los Gastos de 
Campaña, realizado por la Unidad de Fiscalización. 

EN EL MUNDO de la lógica, el reporte de una auditoría hecha por técnicos no estaría sujeta a las decisiones no técnicas 
de los políticos. 

SIN EMBARGO, en México, el informe -y sus millonarias multas- tiene que ser avalado por los consejeros electorales. 

UNO de los escenarios que se manejan es posponer -¡otra vez!- la revisión a fondo del informe, tal y como ocurrió en 
enero pasado. 
 
ARGUMENTAN para darle largas que tuvieron pocos días para estudiarlo con detenimiento. 

A ESO se suma, dicen, que las explicaciones del auditor Alfredo Cristalinas son a cuentagotas, lo que hace más difícil 
entender el mamotreto. 
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TODO INDICA que buena parte de los consejeros se inclina por esta opción del diferimiento. Alguien debería recordarles 
que, por ley, la fecha límite para emitir una resolución: ¡es mañana! 

VA UNA buena noticia: llegarán a México 8 mil millones de pesos en inversión extranjera para el sector turístico. 
 
EL ANUNCIO lo hará Enrique Peña, al lado de una orgullosísima Claudia Ruiz Massieu y los aliviados gobernadores que se 
verán beneficiados con esta llegada de recursos: Aristóteles Sandoval, Roberto Borge y Marcos Covarrubias. 
 
LA INVERSIÓN de Apple Leisure Group le llega al gobierno federal en un momento magnífico, dado que las perspectivas 
económicas en estos días descienden como la puesta de sol. 

NO HABRÁ inventado el hilo negro, pero Eruviel Ávila está buscándole nuevos caminos al combate al crimen. 

ANTE la violencia desatada en varias regiones del Estado de México, el gobernador ha puesto en marcha tres líneas de 
acción que, por sencillas, suenan interesantes. 

LA PRIMERA es reducirle a los municipios la carga de enfrentar a los criminales. ¿Cómo? Elevando a nivel estatal dos 
permisos para la operación de antros: el de Salubridad y el de Protección Civil. 

CON ESTA MEDIDA los capos ya no pueden obligar a los alcaldes a que les autoricen sus negocios pantalla, en los que no 
sólo lavan dinero sino, inclusive, los usan como cuarteles generales, como ocurre en la zona oriente. 

LA SEGUNDA es fijar reglas a las casas de empeño, de tal forma que deben registrar y reportar operaciones de tres o 
más prendas. 
 
LA TERCERA es por el lado de los deshuesaderos, los cuales ahora tienen que cumplir con revisiones y trámites estatales 
-y no sólo municipales-, con lo que se busca que dejen de ser el tiradero de las mafias. 

ALLÁ en Toluca tienen muy claro que esto no resuelve el problema de fondo, pero saben que, al menos, se la ponen más 
difícil a los criminales. 

¡QUÉ CURIOSO! Cuentan que en la reciente negociación entre el gobierno del DF y el sindicato de los burócratas 
capitalinos hubo una exigencia que no se planteó por escrito. 

EN CONCRETO la dirigencia sindical exigió que se les entregara la cabeza de un funcionario de la delegación Tlalpan con 
el que trae pleito casado desde diciembre. 

¡OH, CASUALIDAD! Justo después de eso le cayó la bronca al director jurídico de la delegación, Gustavo Adolfo Roque, 
quien está envuelto en una maraña de acusaciones no del todo claras. 

(Redacción, página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

 

 


